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Отчеты и выборы  
в партийных организациях
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Дали слово—сдержим его
Доярки колхоза „ Прогресс“ Молчановского района 

выполняют свое обязательство
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Соревнование действенно
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^  В первичных партийны х органи
за ц и я х  предприятий, колхозов, уч 
реждений нашей области проходят 
отчетно-выборные собрания. Отчеты 
'и выборы проводятся в обстановке 
большого политического и трудового 
подъема, вызванного решением 

/ Пленума Ц К КПСС о созыве внеоче
редного X X I съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Первичные партийные организа
ци и  —  опора партии во всей ее со
зидательной работе. Партия неус- 

,■ тайно заботится о всемерном повы-
> шеи,ии их боеспособности, их орга

низующ ей роли в хозяйственном и 
культурном  строительстве, в ком

м ун и сти ч е ско м  воспитании трудя
щ ихся.

Претворяя в жизнь исторические 
1 решения XX съезда КПСС, первич-

-С ные партийные организация стали,
■ к а к  правило, более квалиф ициро

ванно решать производственные ^во
просы, глубже вникать в хозяйст
во, подняли авангардную роль ком
мунистов, улучш или партийнп-поли- 
тическую  работу в массах. На сос
тоявш ихся за последнее время во 
м ногих, первичных парторганизаци
я х  отчетно-выборных собраниях 
приводились многочисленные и убе
дительные примеры того, к а к  пер
вичные организации, коммунисты  
выступают инициаторами и подлин
ными организаторами важнейш их 
мероприятий, направленных на ус
пешное осуществление решений 
партии, на всестороннее развитие 
промышленности, строительства, 
сельского хозяйства, повышение 
уровня материального и культур но
го  благосостояния трудящ ихся.

По коммунисты  никогда не успо
каиваются на достигнутом. Давая 
правильную оценку успехам, кото- 

^  ры х добились партийные организа
ции  за истекшее время, коммуни
сты  со всей непримиримостью, 
принципиальностью вскрываю т у п у 
щения и недостатки, сосредоточива
ют внимание не на. там, что уже 
сделано, а на том. что предстоит 
сделать, на нерешенных задачах, 
неиспользованных резервах.

Так именно и проходило отчет
но-выборное собрание партийной 
организации Тпмской пристани. 
Комм унисты -речники, выступающ ие 
подлинными вожаками рабочего 
коллектива, с полным правом могли 
бы говорить об успехах в своей ра
боте. Томская пристань является 
передовой в Обском бассейне, ее 
коллектив добился замечательных 
результатов в производственной ра
боте —  досрочно выполнил навига
ционны й план по переработке гр у 
зов, завоевал переходящее красное 
знамя управления Обского пароход
ства и баскомфлота. Но не об этом 
говорили коммунисты  в своих вы 
ступлениях на отчетно-выборном 
собрании. Они подвергли рез
кой  - критике  секретаря партбю
ро тов. Бородина, который по
строил отчетный доклад партбюро 
в  слащавом тоне. В нем говорилось 

^^ - 'П р е и м у щ е с тв е н н о  о достигнуты х ус
пехах, но не о том, к а к  лучше ис
пользовать резервы производства, 
шире внедрять достижения передо
вого опыта, еще выше поднять твор
ческую  активность коллектива.

Коммунисты  пристани подвергли 
острой критике  недостатки стиля 
работы партбюро. Секретарь парт
бюро т. . Бородин невнимательно от- 
росился к  людям, не прислуш ивался 
к  мнению коммунистов, нарушал 
принцип коллективности в руковод
стве, решал многие вопросы едино
лично, не советуясь даже с членами 
партбюро. Коммунисты  забаллотиро
вали его при выборах нового соста
ва партбюро.

В обстановке острой, принципи 
альной кр и ти ки  проходит обсужде
ние отчетных докладов и во многих 
других партийны х организациях.

Сельские коммунисты  на своих 
собраниях высказываю т беспокойст
во за своевременное проведение те
кущ и х  хозяйственных работ, наме
чают пути  дальнейшего роста эконо
мики общественного хозяйства.,, об
суждают, к а к  быстрее преодолеть 
отставание в производстве продук-
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тов животноводства, закончить 
уборку зерновых и технических 
культур , быстрее выполнить планы 
продажи государству продуктов 
сельекого хозяйства. Коммунисты  
села с особой активностью обсужда
ют пути  коренного улучш ения, пар
тийной работы в новых условиях.

Всесторонне обсуждая злободнев
ные вопросы, коммунисты  вносят 
конкретные предложения по улуч
шению организационно-партийной и 
партийно-политической работы. На 
многих отчетно-выборных собраниях 
подробно говорилось о расстановке 
сил коммунистов на производстве, о 
повышении их авангардной роли в 
коллективе, о необходимости предъ
являть больше требовательности к  
руководящим кадрам. На отчетно- 
выборном собрании парторганизации 
Томского мясотреста коммунисты  
подвергли острой критике  управля
ющего трестом тов. Ваядышева за 
барски-пренебрежительное отноше
ние к  подчиненным, за чванство и 
зазнайство. К а к  указывали вы сту
пающие в прениях, тов. Вандышев 
■не считается с мнением партбюро, 
администрирует.

В этой непримиримости ко  всему, 
что мешает нашему движению впе
ред, в высокой требовательности, в 
повышении чувства ответственности 
каждого коммуниста наглядно про
являются результаты общего подъе
ма партийной работы после XX съез
да КПСС. Эта активность коммуни
стов на отчетно-выборных собра
ниях вызвана и сообщением о созы
ве внеочередного X X I съезда КПСС, 
который наметит новую грандиоз
ную  семилетнюю программу разви
тия народного хозяйства нашей 
страны.

Активность собраний, высокий 
уровень кр и ти ки  и самокритики на 
них, широкое и деловое обсуждение 
многогранной деятельности партор
ганизаций во многом зависят о т . 
уровня подготовки собраний, от то
ге, к а к  партийные комитеты  и бюро 
сумеют сосредоточить внимание 
коммунистов на важнейш их задачах 
парторганизации.

Па многих отчетно-выборных соб
раниях встречаются порой поверх
ностные, беззубые вы ступления. 
К ритика  иногда сводится к  второ
степенным. мелким вопросам, а 
главное упускается. Некоторые уча
стники  собраний выступаю т вообще 
беспредметно, кр и ти кую т с огляд
кой, озабочены лишь одним —  к а к  
бы кого не Обидеть.

В ряде мест мало внимания 
уделяется внутрипартийной и идео
логической работе. Выступающие 
упускаю т из виду вопросы подго
товки  и проведения партийны х соб
раний, проверки исполнения, роста 
рядов партии, идейной закалки ком
мунистов. воспитания кадров, рас
пределения партийны х поручений

и т. д. Так было на состоявшемся 
отчетно -  выборном собрании пар
тийной организации Томского ле
соперевалочного комбината. Дела 
коллектива обсуждались здесь в 
отрыве от внутрипартийной и идео^ 
логической работы, о которой на 
собрании по сущ еству ничего не 
говорили.

Большая ответственность за про
ведение отчетов и выборов в пер
вичны х парторганизациях ложится 
на городские и районные комитеты 
партии. Они обязаны позаботиться 
о том. чтобы собрания проходили 
по-деловому, под знаком кр и ти ки  и 
самокритики, на основе широкой 
внутрипартийной демократии. Необ
ходимо глубже анализировать ход 
собраний, вскры вать характерные 
недостатки, обсуждать итоги прове
дения отчетных собраний в партий
н ы х комитетах.

Отчеты и выборы —  важное со
бытие в ж и зн и  партийны х организа
ций. Правильное их проведение бу
дет способствовать дальнейшему ро
сту творческой активности комму
нистов, повышению их ав&нгардной 
роли, успеш ному осуществлению 
задач, стоящ их перед партийными 
организациями нашей области.

Обычно приборы, регулирую
щие производственные процессы, 
и предварительно и при измене
нии режимов работы оборудова
ния настраиваются вручную. Для 
автоматизации этой операции в 
Институте автоматики и телемеха
ники Академии наук СССР соз
дан новый, оригинальной конст
рукции пневматический прибор. 
Без участия человека он обеспе
чивает изменения настроек регу
ляторов, когда это требуется в 
связи с изменением режима рабо
ты агрегатов. Он прост и наде
жен в эксплуатации и найдет 
широкое применение в промыш
ленности.

На снимке: научный сотрудник 
Т. К. Берендее и лаборантка 
Т. К. Морозова производят испы
тания устройства для автоматиче- 
кой перенастройки регуляторов.

(Фотохроника ТАСС).

Э лектропоезда 
пошли на В осток

НОВОСИБИРСК, 25  сентября. 
(ТАСС). Сегодня со станции Инская 
на восток до станции Болотной от
правился по новому электриф ици
рованному участку  Транссибирской 
магистрали первый электропоезд. 
Грузовой состав ведет новый мощ
ный отечественный электровоз мар
ки  Н -8  машиниста Н. Мачехина.

Электрификация участка протя
женностью около 120  километров 
позволит увеличить вес поездов и 
скорость их движения. Это даст 
возможность значительно сократить 
локомотивный парк, сэкономить сот
ни тысяч тонн угля ежегодно.

По программе 
М ежОународного 

геофизического года
ЛЕНИНГРАД, 25 сентября. 

(ТАСС). Вчера в Ленинград из полу
торамесячного рейса в Балтийское 
море возвратилось исследователь
ское судно «Океанограф». Двумя 
днями раньше у причальной стенки 
ленинградского порта пришвартова
лась парусно-моторная ш хуна «Про
фессор Рудовиц», совершившая свой 
девятнадцатый рейс в Балтику. .

Научные экспедиции океаногра 
фов, работавшие на борту этих су
дов, снаряжены ленинградским от
делением океанографического инсти
тута. Участники их провели обшир 
ные работы в северной, ю жной и 
центральной частях Балтийского 
моря по программе Международного 
геофизического года.

В экспедиционных работах на 
Балтике приняли участие студенты 
старших курсов Ленинградского гид
рометеорологического института и 
курсанры  арктического училищ а.

Нынче наш колхоз значительно 
увеличил производство молока по 
сравнению с прошлым годом. Надои 
молока возросли прежде всего за 
счет хорошего обеспечения дойного 
стада доброкачественными грубыми 
и сочными кормами, концентратами. 
Ж ивотные в минувш ую зимовку бы
ли размещены в новых помещениях, 
построенных к  началу стойлового 
периода 1 9 5 7 — 19 58  года.

Правление артели и колхозная 
партийная организация большое 
внимание уделяют и подбору кад
ров. Животноводческими фермами 
центральной усадьбы колхоза 
«Прогресс» руководит Мария Афа
насьевна Пчельникова, член КПСС, 
депутат Верховного Совета СССР. 
Тов. Пчельникова пользуется у  ж и 
вотноводов большим авторитетом и 
уважением. Она хорошо знает свое 
дело, умело организует труд доярок, 
свинарок, чабанов. Поэтому и дела 
на фермах, которыми она заведует, 
идут много лучше, чем на других. 
На прогрессовской молочнотовар
ной ферме работают доярками шесть 
комсомолок и одна —  кандидат в 
члены партии.

Еще в начале этого года правле
ние артели совместно с партийной- 
организацией подвело итоги работы 
каждой фермы за минувш ий год, 
обсудило пути  и возможности по
ста артельного животноводства. Для 
каждой фермы было разработано за
дание на год. Животноводы приня
ли обязательства по повышению 
продуктивности скота, решили по
могать друг другу в соревновании.

Возглавив это соревнование, кол
хозные коммунисты  сделали ^все 
возможное, чтобы оно было дейст
венным. Ход соревнования учиты 
вался каж ды й день: В красны х
уголках на каждой ферме рдаеше- 
ны  таблицы и диаграммы, в кото
рых , отражались итоги каждого дня. 
Любой случай снижения суточного 
налоя молока по Феомё йли п п "М -  
ной группе коров обсуждался сразу 
же на совещании работников ферм 
или на заседании правления арте
ли. Агитаторы тт. Болдарева и По
лосина —  частые гости на фррче. 
Они вы пускаю т боевые листки, 
«молнии», знакомят животноводов 
г работой лучш их доярок других 
ферм колхоза, района, области и 
страны.

Очень ценно, что доярки сами бо
ролись не только за повышение на
доев молока, но и за повышение 
его жирности, отбирая для дойного 
стала молодняк от наиболе» высо
копродуктивны х коров. Проделан
ная работа не прошла бесследно. 
Если в прошлом году за восемь' ме
сяцев надой молока на корову со
ставил 1 .1 0 9  килограммов ио кол
хозу, то нынче —  за это же вре
мя —  1 .5 1 7  килограммов. Особеr ij 
но это заметно на прогрессовской 
ферме. За восемь месяцев здесь на
доено по 2 .4 53  килограмма молока 
на корову. Доярки фермы вешили 

, приготовить трудовой подарок Роди

*

не к  годовщине Октября —  
надоить за август, . сентябрь, ок
тябрь по L 1 0 0  килограммов моло
ка  от коровы. Можно с уверен
ностью сказать, что слово свой они 
сдержат. За август они надоили по 
371 килограмму молока от коровы. 
Хорошие надои и сейчас, в сентябре. 
Значительным повышением произ
водства молока отметит ферма от
крытие X X I съезда нашей партии. 
3 .000  килограммов молока за год, от 
коровы и увеличение дойного стада 
от 66 голов до ста голов —  таков 
будет подарок Родине.

Нынче намного лучше работают и 
доярки другой молочнотоварной 
фермы, расположенной в деревне 
Сарафановке. Надой молока на ко 
рову за восемь месяцев здесь соста
вил 1 .5 68  килограммов. В прошлом 
году он был 1 .250  к г . И все же они 
намного отстали от доярок прогрес
совской фермы. А между тем, фер
мы находятся в одинаковых усло
виях. Помещения для животных, на 
той и другой ферме новые, корма 
такие же, коровы одинаковой по
роды. Яело в том, что на сарафа- 
новской ферме коллектив животно
водов менее дружны й, трудовая 
дисциплина несколько ниже. Неред
ки  здесь случаи нарушения распо
рядка рабочего дня. Чего греха 

.таить, бывало доярки ленились до
сыта накормить ж ивотны х, подо
греть для них воду. ■ Заведующий 
фермой тов. Беляев слабо контроли
рует работу доярок, мирится с не
поладками. Сарафановская ферма 
особенно в зимние месяцы отстает 
от прогрессовской по производству 
молока.

Сейчас правление артели и пар
тийная организация стали уделять 
сарафановской ферме больше вни
мания. Там дружнее стал коллектив 
фермы, доярки серьезнее . относятся 
к  долгу.

На стойловый период в артели за
готовлено достаточное количество 
кормов. Д л я , дойного стада' е с т ь , 90 
гектаров картофеля. В целом по 
колхозу на корову приводится по 6 
тонн сена и 11 тонн силоса. На 
прогрессовской ферме животноводы 
заложили по 15 тонн силоса на ко 
рову. Нынче в колхозе выращен 
хороший урожай зерновых, поэтому 
мы сумели выделить, д л я  . дойного 
стада достаточно концентратов.

Таким образом, • сытая зимовка 
скоту у  нас обеспечена. Помещения 
капитально отремонтированы. Лишь 
в некоторых нужен еще мелкий ре
монт, но это у ж  не составит труд
ности.

Успехи у  наших животноводов 
неплохие. Но есть возможности и 
для дальнейшего увеличения роста 
продуктивности артельного скота. К  
этому'стремятся сами животноводы, 
а партийная организация помогает 
им,

-------- ------ ‘  Г. ЖДАНОВ,
секретарь партийной организации 

колхоза «Прогресс» 
Молчановского района.

Получу по 3 4 0 0  килограммов 
молока от каждой коровы

Главное для животны х. —  корм. 
Но и при хорошем корме не будет 
от коровы молока, если доярка ха
латно относится к  своим обязанно
стям. Иной раз дело зависит .даже 
от того, к а к  дать корм. Нерадивые 
доярки подоят корову, сунут корм 
в ясли и уходят с фермы. А корова 
вывалит корм из яслей, топчет его- 
ногами, сама стоит голодная. Дояр
ка же удивляется: .и с чего это мои 
буренуш ки стали меньше молока да
вать?

К  каждой корове нужно приноро
виться. внимательно присмотреться, 
какой корм ей по душе, проследить, 
ка к  она его съедает.

В моей группе 10 коров. За во
семь с половиной месяцев этого года 
я получила от каждой из них свы
ше 3 .000  килограммов молока. В 
сутки  в среднем от коровы надаи
ваю по 14 килограммов. Однако не 
все животные дают столько. Есть 
коровы, . которые дают не больше 
десяти килограммов молока, а иные 
и по 1 8 — 20 килограммов. Поэтому 
и корма им нужно давать по-разно
му. Высокоудойной корове —  по
больше, уход за ней должен быть 
иным.

Сейчас, некоторых коров запускаю. 
Суточные надои молока несколько 
снизятся, но это не беда. Через ме
сяц они-дадут молока еще больше. 
Доение прекращаю постепенно. Сна
чала дою два раза в день, потом 
один раз, потом только через день и 
затем доение прекращаю совсем. 
Есть в моей группе корова по кл и ч 
ке «Первобытная». Она дает в .с у т 
ки  по 20 килограммов молока. Ее -я
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дою до самого отела.
• Большой чести удостоили меня 
колхозные коммунисты , приняв ка н - . 
дидатом в члены партий. И, конеч- , 
но ,-я  работаю так , чтобы своим тру 
дом оправдать высокое звание ком - : 
муниста.. От душ и хочется сделать 
трудовой подарок к  знаменательному 
дню в ж изни  нашей страны и пар
тии  —  ко дню откры тия X X I съезда 
КПСС. Все свои знания и тринадца
тилетний опыт я приложу, чтобы в 
этом году получить от каждой коро
вы своей группы  по 3 .400  кил о - . 
граммов молока. Это будет моим 
скромным вкладом в общую борьбу 
колхозных животноводов за увеличе
ние производства молока, за выпол
нение взятого обязательства.

А. БЕССОНОВА, 
доярка колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

Пуд молока в сутки

Еще несколько месяцев тому 
назад я не имела определенных за
нятий. правление артели посылало 
меня на разные работы. Естествен
но, что это не устраивало меня. И 
когда на ферму потребовалась дояр
ка, я пошла с большим желанием, 
хотя, признаться, не совсем была 
уверена в своих силах. Но боялась 
я зря. На ферме у нас чудесный 
коллектив доярок. Встретили меня 
хорошо. Многому обязана я нашей 
старшей, доярке Анастасии Ф илип
повне Бессоновой. В нуж ную  минуту

она сумеет подбодрить, подсказать,- 
а то и поругать, если следует. Раз
ве смогла бы я без добрых советов 
моих товарок за короткое время до
биться 'хофЗШЧх результатов? На 
первое сентября каждая корова моей 
группы  дала ? .6 7 2  килограмма мо
лока. Особенно хорошим был август. 
В среднем от коровы в сутки  на
даивала я по пуду молока.

Главное наше внимание сейчас 
направлено на то. чтобы в осенние 
месяцы не допустить снижения на
доев молока.

Многие коровы моей группы  ухо
дят в запуск, поэтому сейчас необ
ходимо не т о л ь к о ' хорошо подгото
вить их к  отелу, но и побольше уде
лять . внимания дойным коровам, 
чтобы общий .валовой надой молока 
по группе резко не снизился. В сен
тябре добиваюсь того, чтобы в сред
нем на корову получить не менее 
450  килограммов молока.

Мы считаем своим долгом выпол
нить взятое обязательство —• на
доить в этом году не менее 3 .000  
килограммов молока на корову.

И, СЕРИКОВА, 
доярка колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

В О Б Е Д Е Н Н У Ю  Д О Н К У
п

Я а  десять днем раньше срока
Промышленные предприятия 

Вокзального района Томска на 
десять дней раньше срока завер
шили девятимесячную программу.

Неся вахту в честь XX I съезда 
КПСС, трудящиеся района обяза
лись дать до конца сентября

продукции на 28 миллионов руб
лей сверх плана трех кварталов.

Первенство в районе держит 
коллектив завода «Томкабель». 
Успешно выполняет свои пред
съездовские обязательства и кол
лектив махорочной фабрики, ра
ботающий в счет октября

Н о в а я  т е п л о э л е к т р о ц е н т р а л ь
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ДЗЕРЖИНСК (Горьковская об
ласть), 25  сентября. (ТАСС). Не- 
вдалекр ог города развернулось 
строи гс льс.тво теплоэлектроцентра
ли —  одной из крупнейш их в

стране. Все технологические про
цессы на ТЭЦ от подачи воды до 
регулировки горения топлива будут 
механизированы и  автоматизирова
ны.

третьей
полеводческой бригады 

расположился на косогоре. Ря
дом проходит дорога в село, 
сразу за строениями стана на
чинается ровная поляна. Не
спроста доярки решили орга
низовать здесь обеденную дой
ку коров. Место в самом деле 
удобное — здесь же. за пере
леском, пастбищные участки. 
Пастухи прекращают пастьбу за 
полчаса и вовремя .пригоняют 
стадо к месту дойки. Внизу, в 
нескольких метрах от стана, 
хороший водопой. Да и дояр
кам ходить сюда близко.

Каждый день спешат они к 
полевому стану. Дойка начи
нается ровно в час. Точно к 
этому времени колхозные па- 
стухи Василий Шапкян и Васи
лий Горбунов пригоняют стадо 
на стан. ' Одновременно приез
жает подвода с пустыми фля
гами.

Каждая доярка спешит к 
своей группе коров. Несколько 
минут уходит на массаж и об-' 
мывание вымени коровы, и 
дойка начинается. Звенит тон
кими струйками в подойники 
молоко. У каждой доярки — . 
«своя» фляга. Ведь интересно, 
как изменится сегодня надой. 
Больше вчерашнего — значит," 
и пастухов можно похвалить, а 
меньше — быть сердитому раз-.; 
говору: где пасли, почему не 
доглядели? ’ jt

Одна за другой относят к : 
флягам доярки полные ведра 
пенистого молока. Шкала.моло.- 
комера поднимается выше и 
выше. Три сорокалитровые 
фляги уже полны. Первой кон.

чает дойку Анастасия Филип
повна Бессонова. Золотые руки 
у доярки. 13 лет работы на 
молочной ферме дали ей опыт, 
большое умение. Многие моло
дые доярки ей обязаны своим 
мастерством. Дорожит своим 
делом Анастасия Филипповна, 
бережет славу доярки. Еще в 
начале года она дала слово — 
от каждой коровы надоить по 
3.400 литров молока. На пер
вое сентября надои молока со
ставили по 2.940 килограммов 
на корову. Это говорит о том, 
что .3.400 непременно будет. 
Сейчас каждая корова ее груп
пы в среднем дает по 13-14 ки. • 
лограммов молока в сутки.

Быстро кончает дойку своей 
группы коров и молодая дояр
ка Ольга Хорева. Она, как и 

несколько других доярок фер
мы, работает совсем недавно. 
Но в ее старательности и по. 
стоянной заботе о животных 
Мария Афанасьевна Пчельни
кова, заведующая фермами, 
увидела хорошего животново
да.

Пока доярки управляются 
со своим делом, пастухи Ва
силий Горбунов и Василий 
Шапкин интересуются, сколь, 
ко получено молока в сегодня
шнюю дойку. Беспокойство их 
вполне законно. Ведь пастухи 
— первые помощники доярок. 
И, надо сказать, они оправдали 
доверие животноводов. За паст, 
бищный период до 1 сентября 
каждая корова стада дала 
1.122 килограмма молока. 
Прежде пастухи, пасли коров 
круглосуточно', а теперь—толь
ко днем.

— Мы пасем коров на ота
ве клевера.. Корм этот очень

хороший, молочный, — расска
зывает Василий Горбунов.

...На пастбище пришла Ма- , 
рия Афанасьевна Пчельникова. 
Она наблюдала за работой до
ярок и, подождав, пока они ос
вободятся, обратилась к ним: -

— А  ну, девчата, подойдите 
сюда. Разговор есть.

Доярки окружили Пчельни
кову. Не один раз в день видят, 
свою, заведующую животново. 
ды. Как и чем живет, ферма 
каждый день, она хорошо 
знает, а поэтому доярки почув
ствовали, что этот приход ее не 
совсем обычный. Есть, значит, 
какое-то важное дело. Но Ма
рия Афанасьевна начала раз.- 
говор о самых будничных де
лах. и.только потом, как бы. 
между прочим, сказала:

— А знаете, девчата, доярки 
из колхоза имени Чапаева Ко- 
жевниковского района решили 
за август, сентябрь, октябрь 
надоить от коровы по тысяче 
килограммов молока. Это'будет 
их трудовым подарком к годов, 
щине Октября. А чем же нам . 
отметить этот знаменательный 
день? Сможем ли мы поддер
жать чапаевцев?

— По тысяче килограммов 
от коровы, говорите? — пере
спросила доярка Бессонова, и, 
оглядывая стадо, словно оцени, 
вая, смогут ли дать эти коровы 
столько, добавила:

— Надо подумать. Обяза
тельство. конечно, можно взять 
всякое, но главное — сдержать . 
свое слово.

Доярки высказывали свои 
предположения, предлагали, 
что нужно сделать, чтобы надои 
молока в осенние месяцы не 
уменьшились. Марии Афанась.

евне припомнилась такая же 
беседа с доярками несколько 
месяцев тому назад. В начале 
этого года доярки колхоза' 
«Красный Октябрь» Молчанов
ского района приняли ■обяза
тельство — дать за год 2.700 
килограммов молока от коровы 
и вызвали прогрессовских доя
рок на соревнование. Однако 
прогрессовские доярки даже 
возмутились. Как же так — в 
«Красном Октябре» могут на
доить за год по 2.700. а мы, 
значит, не можем?

— За 2.700 литров мы не 
согласны. Больше дадим, — 
заявили они.

И, совещаясь, учли все мело
чи ' и дали твердое слово — 
«Мы за 3.000 килограммов мо
лока от коровы в год».

— Не подкачаете? — спро. 
сила их Мария Афанасьевна.

— А  мы полный расчет сде
лали, так что без сомнений, —1 
ответили доярки, — и рабо
тать будем лучше.

И верно. С того дня дела на 
Ферме, пошли еще лучше. 
Доярки работали на совесть.

И сейчас они принялись об
суждать, какие есть возможно
сти для увеличения надоев, кан 
и что сделать лучше.

— Помните, в прошлом году 
мы глубокой осенью турнепсом 1 
кормили коров и они доились 
неплохо, увеличили надои, — 
говорит Бессонова. — Вот и 
нынче будем подкармливать 
турнепсом,, картофелем. Силоса 
и сена у нас в избытке.

•— Урожай хлеба нынче не
плохой, — прибавила Пчельни, 
нова, — правление обещает по
больше выделить зерна На 
фураж.

— Коль корма будут, зна
чит, дело за нами, — добав
ляет другая доярка. — Уха
живать надо хорошо за живот, 
ными. •

— Ну, если говорить о моей 
группе, то я надою не тысячу, 
а 1100 килограммов. Неужели 
уступать ' нам ■ чапаевцам? —>. ■ • 
сказала Бессюнова.

—  А разве,моя группа,даст, , 
меньше?—• .возразила Ира Се. 
ряковя.

С Ней согласилась и Ольга 
Хорева и остальные. Общее,, 
мнение доярок было таким, —. , 
за август, сентябрь, октябрь 
надоить по 1100 килограммов 
молока на корову.

Твердое слово у доярок, не. 
привыкли, они бросать его. на 
ветер. Прогрессовская ферма 
славится не только в колхозе, 
но и в ,районе и в области. 
Каждую' дойку отвозят доярки 
250 — 260 литров молока на 
колхозный приемный пункт. 
Вот и сейчас: окончена дойка, 
семь фляг грузится на подводу 
— 250 литров молока о^жзят 
дежурные доярки на пийем- 
ный пункт, Василий ГорсРувов 
и' Василий Шапкин поднимают 
отдохнувшее стадо и гонят ко
ров на пастбище. А  доярки 
возвращаются в село. .Им еще 
нужно подготовить зеленку для 
коров на ночь.

Нет сомнений, будет 1100 
килограммов молока от коровы 
за три месяца, 3,000 килограм- 
мов.смолока от коровы за год. 
Будет трудовой подарок Вели
кому Октябрю и XX I съезду; 
Коммунистической партии.

Г. ВОРОНОВА,
Колхоз «Прогресс»

' Молчановского района*
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Совершенствовать методы 
партийной работы

(С пленума Томского горкома КПСС)
С остояли  пленум Томского горко

ма КПСС, который обсудил вопрос о 
работе Куйбыш евского райкома пар
тии. I

В Куйбышевсйом районе г .  Том
ска  сосредоточены почти все обла
стные организации, 18 промышлен
ны х предприятий, 12 средних тех
нических и специальных училищ , 
1 3  ш кол, 2 вуза, большое количест
во медщ дав&их учреждений, почти 
все торговые организации города, 
много коммунально-бытовых пред
приятий, организации транспорта и 
связи, кружные строительные орга
низации и т- д. В районе большой 
коллектив работников искусства, 
второй гад работает крупная пар
тийная организация совета народ
ного хозяйства.

Такое разнообразие в  составе пар
тийны х организаций требует от бю
ро райкома партии, f  его секретарей 
и всех работников тщательного уче 
та специфики работы предприятий, 
организаций и учреждений, умело
го руководства парторганизациями.

Обсуждение отчета районного ко 
митета партии на пленуме Томского 
горкома КПСС показало, что ошибки 
и  недостатки, которые были допу
щены в работе партийны х органи
заций района, не случайны. Они 
стали возможными потому, что рай
ком КПСС, его секретари тт. Каф
танчиков. Кривошеев и Симоненко, 
члены бюро мало занимались орга
низаторской работой, порой поверх
ностно разбирались в делах партий
ны х организаций. Нередко терпели
вая работа в массах, С кадрами, с 
коммунистами подменялась совеща
ниями, заседаниями,

Выступавш ие на пленуме товари
щ и М еньппш ин, Рудь, Н икитин  и 
другие отмечали, что райком допу
скает серьезные недостатки в р уко 
водстве промышленными предприя
тиями, торговыми учреждениями, 
организациями транспорта и комму
нально-бытовыми учреждениями.

Докладчик, секретарь Куйбы ш ев
ского райкома КПСС тов. Каф танчи
ков, рассказывая о работе промыш
ленных предприятий района, назы
вал цифры— государственный план 
за 8 месяцев текущ его года выпол
нен на 104  процента, план августа 
н г  на 10 2 ,6  процента. Но что же 
скрывается за этими цифрами?

Ряд предприятий не справился с 
государственным заданием, 7 на 18 
предприятий не выполнили плана 
па номенклатуре. В, результате пе
рерасхода фонда заработной платы, 
основных материалов, потерь пт 
брака себестоимость продукции o.Tj 
него из крупнейш их предприятий 
района увеличилась на 1 .6 5 0 .0 0 0  

. рублей. На предприятиях местного 
подчинения рост заработной илаты 
опережает рост производительности 
труда, низка трудовая дисциплина, 
велики простои. Почти совсем не 
ведется Работа с изобретателями и 
рационализаторами. На швейной 
фабрике №  5, кондитерской фабри
ке рационализаторские предложения 
остаются иевиедренными, не лучше 
решается этот вопрос и на заводе 
резиновой обуви,

В новых условиях, когда были 
ликвидированы промышленные от
делы в райкомах, партийны й коми
тет должен был сосредоточить свой 
усилия на решении главны х, корен
ны х вопросов работы предприятий, 
повышать ответственность коммуни
стов за порученное дело, воспиты
вать в ник деловитость и организо
ванность. Работники райкома и чле
ны  бюро С этой задачей справля
лись плоха,

Пленум горкома отметил такж е, 
что райком неудовлетворительно ру
ководит партийными организациями 
торговых предприятий и коммуналь
но-бытовых учреждений, слабо по
вышает н к  р о л ь  1  мобилизации 
коллективов на улучш ение обслу
ж ивания трудящ ихся, В результате 
во многих партийны х организациях

! (рорпищеторг, горпромторг, база 
плавсостава и др .) работа находится 
на низком уровне. Райком Щ С С  ма
ла заботился об укреплении кадров 
предприятий торговли и обществен
ного питания. В торговой сети 
большая текучесть кадров, много 
растрат и хищ ений. Н изкий уровень 
работы с кадрами, слабый контроль 
Порождают безответственность среди 
некоторой части работников торгов
ли. Этим только, можно объяснить 
тот факт, что в районе и городе ча
сто допускаются ничем не обосно
ванные церебои я торговле овоща
ми, молоком и т. д.

На пленуме горкома партии от
мечалась, что райком КПСС И пер
вичные партийные организации не 
сосредоточили внимания на главном 
в работе —  организации и контро
ле исполнения принимаемых поста
новлений, в результате чего многие 
из постановлений остаются невы
полненными,

Главный недостаток в  стиле рабо
ты  райкома КПСС —  это низкий 
уровень организационной работы. 
Можно, принять хорошее постанов
ление, разработать образцовые ме
роприятия, но если все это не бу
дет подкреплено большой организа
ционной работой на местах, —  де
ло не улучш ится.

Т аких  примеров к практике 
райкома КПСС немало. В июне про
шлого года бюро приняло постанов
ление «О состоянии воспитательной 
работы в ремесленном училищ® 

§» . Црошло более рода, но поло
жение там не изменилось, успевае
мость и дисциплина учащ ихся оста
лись низкими. Райком КПСС в ию
не 1 9 5 8  рода снова принял поста? 
новление по этому училищ у. О 
борьбе с пьянством И другими амо
ральными поступками тоже было 
принято немало постановлений. Но 
некоторые партийные организации 
неудовлетворительно выполняют яти 
постановления, и поэтому в районе 
по-прежнему немало елучлев Hapyi 
шения общественного порядка.

В этом году на бюро райкома 
было заслушано 11 отчетов партий
ных организаций, приняты  по этим 
отчетам постановления.' После этого 
требовались большая работа по ор
ганизации выполнения этих реше,- 
НйЙ. оказание конкретной помощи 
на местах. Но райком мало за
нимается этим.

В постановлении пленума, приня
том по отчетном? докладу райкома 
КПСС, указывается на необходи
мость коренным образом изменить 
методы руководства промышленными 
и торговыми предприятиями, больше 
заниматься организациями тран
спорта н коммунально-бытовыми уч 
реждениями, решать пр рр ркти пны е 
вопросы работы этих предприятий 

Пленум горкома партии обратил 
внимание на необходимость серьез
ного улучш ения работы О интелли
генцией, усиления внимания к  дея
тельности административных орга
нов, более квалифицированного и 
Глубокого руководства идеологиче
ской работой, работой вузов и спе
циальных учебных заведений. Рай- 
кпм партит должен усилить воспи
тание чувства ответственности у  
коммунистов за порученное дело, 
больше учить их. квалифицирован
нее помогать им. Изучение, обобще
ние и распространение опыта рабо
ты  л уч ш и х  партийных организаций 
ДОЛЖНО стать, одной из иовсс- 
дневяых работ райкома партии.

Пленум подчеркнул, что главное 
в деятельности райкома —  улучш е
ние всей организационно-партийной 
и политической работы, мобилиза
ция трудящ ихся на решение задач, 
стоящих перед районом.

Пленум горкома КПСС решил ор
ганизационный вопрос. Из состава 
членов бюро горкома партии выве
ден т. Давыдов С. Я., членом бюро 
горкома избран т. Иванов А. Т

Е, КОРНЕВА.

Руководишь со знанием дела
С большой активностью  нрошло 

'отчетно-выборное собрание К Пар
тийной организации колхоза «Ком
мунист» Кежевниковского района. 
Дело не только в том, что из 20  
присутствую щ их выступило 10 че
ловек, а в характере самих вы сту
плений, в там, что коммунисты  под
няли очень важные, принципиаль
ные вопросы партийной работы. На
пример, члены партий тт. СОЛОМИН, 
Н а го р н и р в , ЗКеробцов, МйТЮКРВ и 
другие подвергли резкой критике  
секретаря партийного бюро тор. 
Авррьянова за то, ЧТО ОН не вед на
стоящей борьбы за внедрение в 
колхозное производство передовых 
методов возделывания сельскохо
зяйственных культур , а недезные 
начинания не доводил до конца. 
Так, шькплхозе начали внедрять 
ма.льдшж'Ю рисдеМУ земледелий И 
на Я в н ы х  участках были до
стигнуты ) хорошие результаты, но 
обработка почвы по ЭТОМУ ■ методу 
ведется с нарушением агротехники. 
Слабо внедряется передовой опыт и. 
в животноводстве. Колхозный а к 
тив, особенно бригадиры и заведую
щие фермами, не научают новых до
стижений науки  и практики сель
скохозяйственного производства. 
Коммунисты предложили партийно
му бюро организовать глубокое изу
чение передового опыта.

КОММУНИСТЫ отмечали, что пар
тийное бюро, слабо контролирует 
деятельность правления Р Д Р З З , Ре

требует от него анализа экономики 
артели. В колхозе очень плохо по
ставлен учет затрат на производст
во единицы продукции. Никто сей- 
чае не скажет, сколько затрачено 
трудодней на центнер заготовленно
го еена, силоса, произведенного мя
са, молока и других продуктов. Вее 
это будет известно только в конце 
года, но тогда будет цдадцр при 
нимать меры,

Задания по ПРОИЗВОД СТВУ сель
х о з п р о д у к ц и и  не д о в о д я тс я  до 
бригад  и ферм.

Особенно плохо поставлена работа 
с механизаторскими кадрами. Не 
организован^ по-иастаящеМУ социа
листическое* соревнование механиза
торов, нерегулярно вдзводягся его 
итоги. Очень редко бывают произ
водственные оовещания, Трактори
сты не знают, сколько они вырабо
тали гектаров в переводе на м ягкую  
пахоту и сколько израсходовали го
рючего. Трудно сказать, КТО ИЗ них 
идет впереди. В результате колхоз 
медленно расширяет ПРОИЗВОДСТВО 
сельхозпродуктов.

Чтобы лучше использовать имею
щиеся в колхозе возможности, надо 
повысить уровень организаторской 
и массово-политической работы с 
колхозниками. Такова задача, кото
рую поставили перед собой комму
нисты  Ий РТчетпо-выбоРНОм собра
нии. д. ШИШНИН.

Повышать роль 
партийных организаций

Железнодорожный узел станции 
Томск-П  играет видную ррль в ж и з 
ни г. Томска и области- Поэтому во
просы партийной работы в много
численном коллективе движенцев, 
путейцев, паровозников, вагонни
ков, грузчиков и связистов имеют 
первостепенное значение.

Учиты вая это обстоятельство, в 
свое время Центральный Комитет 
партии принял решение о создании 
ца крупн ы х  узлах партийны х коми
тетов.

С тех пор партийные комитеты 
сделали многое. Количественные и 
качественные показатели работы 
железнодорожного транспорта, ул уч 
шились. Это —- результат усиления 
партийной работы.

Об этом же говорят и итоги рабо
ты парткома станции Томек-П , от
чет которого коммунисты  железно
дорожного узла слушали на своем 
собрании.

Железнодорожники нашей стан
ции успешно справились е произ
водственным планом 1957  года, хо
рошо трудятся и в этом году. Госу
дарственный план по грузки  за 8 
месяцев 1 958  года выполнен на 
1 36 ,4  процента, план в ы г р у з к и  —  
на 1Q7.5 процента- Сокращены 
ПРОСТОИ вагонов. Все основные 
службы узла работают рентабельно 
и обеспечивают нормальное движе
ние поездов.

Успешна, например, справляется 
с цдавом по всем технико-эконом и
ческим показателям коллектив па? 
редозников. Здесь воспитана боль
шая группа мастерор рождения т я 
желовесных поездов, имена кото
рых известны но неей Томской до? 
роге, Этр— коммунисты  Тт. Свейкок- 
ский. Тютнкоя, фпрсин, Дерпак и 
Другие.

На станции большое распростра
нение получил прогрессивный метод 
работы едиными сиенами.

Хорощо работают коллективы  23 
дистанции пути  и вагонного участ
ка, резерв проводников.

Сейчас узловой партийны й коми
тет упраздняется. В связи с этим 
резко возрастет роль первичных 
партийны х организаций.

За последние годы в партийны х 
организациях узла повысился уро
вень опганиз.ационно-цартийной и 
партийно-политнчеерй  работы. Соз
дан неплохой партийны й актив, воз
росла инициатива коммунистов. Ш и 
ре и смелее стала рззвевтыватьря 
критика  недостатков в работе парт
организаций и хозяйственной дея
тельности. О зрелости партийны х 
организаций узла, ‘их способности 
решать ответственные политические 
задачи свидетельствует и тот факт, 
что на состоявшихся недавно отчет
но-выборных собраниях во всех 
парторганизациях работа признана 
удовлетворительной. Собрания про
шли при высокой активности ком 
мунистов. \

Несколько улучш илась на узле 
партийно-политическая работа. Соз
дана широкая сеть кр уж ко в , полит
ш кол и семинаров по изучению 
марксистско-ленинской теории.

Однако главное внимание комму
нистов на ообрании было обращено 
не на положительные Факты.

Вы ступая в прениях, инегруктор- 
машшшет пароводного деда тов.

Панфилов обратил внимание комму
нистов на те. что показатели рабо
ты  узда могли быть __ значительно 
лучше, если бы партийные органи
зации по-настаяшему занимались 
социалистическим соревнованием. 
Не случайно, в работе станции име
ются серьезные недостатки. Напри
мер, не всегда поезда отправляются 
по граф ику. В работе вагонного де
по нет ритмичности: в первую дека
ду выполняется лишь 20 процентов 
плана, а остальные 80 приходятся 
на последние две декады,

В коллективе станции на низком 
уровне находится трудовая дисцип
лина. У вагонника® за 8 месяцев 
текущ его года было 41 нарушение 
трудовой дисциплины, Нз них 12 
случаев связаны с пьянством. По
добные факты есть и в коллекти
вах других служб. Однако, к а к  от
мечалось в докладе секретаря парт
кома тов. Патрушева, серьезных 
мер к  улучшению массово-полити
ческой работы на предприятиях 
принято не было.

В парторганизациях паровозного 
депо н кондукторского _ резерва на
рушались уставные требования про
ведения партийны х собраний,

Партком узда и первичные пар
тийные организации недостаточно 
уделяли внимания работе партий
ных г р у п п - В партийной оцганнза- 
пии дистанции п у т и  из, трех гр упп  
осталась одна. Вина за это лож ит
ся и на Вокзальный райком партии, 
Если н прошлые годы райком прово
дил с н арггруш нрглм я  квалиф ици
рованные семинары, то в отчетном 
периоде их не было.

Это це единственный недостаток 
райкома в руководстве партийной 
работой на узле. Выетупда на соб
рании, секретарь партийной органи
зации паровозного депо тов. Косен
ко сказал, что, приезжая на узел, 
работники райкома редко встреча
лись с секретарями первичных пар
тийны х организаций, проводили 
большую часть времени в партко
ме.

—  Сейчас, —  сказал тов. Косен
ко, —  когда партком упраздняется 
и райком партии будет руководить 
партийны ми организациями узла не
посредственно, надо, чтобы его ра
ботники глубже вникали в дела ор
ганизаций, старались доходить до 
каждого коммуниста.

Виноваты работники Вокзального 
райкома КПСС и в том, что на узле 
из года в год несвоевременно 
устраняются недостатки в подготов
ке культурно-бы товы х учреждений 
к  зиме, в том, что на узле мала 
сеть предприятий торговли. По это
м у  поводу на отчетно-выборном со
брании говорили коммунисты 
тт. Недопекин, Меньшиков, Стейнов, 
Воробьев, Родиоцченко, Прокофьев и 
другие.

В настоящее время меры по у с т 
ранению всех этих недостатков 
принимаются Но Вокзальный рай
ком КПСС должен постоянно пом
нить, что забота об улучш ении 
КУЛЬТУРЫ и быта коллектива желез
нодорожников так  же важна, к а к  и 
забота об их производственных де
лах.

А. НУЗИН,

БОЛЬШЕ НАПАХАТЬ ЗЯБИ!

Главное—работа с людьми
Коллектив строителей У Н Р -768  

сравнительно молодой, он постоянно 
пополняется новыми кадрами. Сюда 
приходят люди разных возрастов, с 
разными характерами и запросами. 
Создать крепкий , работоспособный 
коллектив, заротидься о его росте, 
аб улучш ении материально-бытовых 
условий строителей —  вот важ
нейшие задачи коммунистов и всех 
общественных организаций управле
ния. За отчетный период партийное 
бюро улучш ило работу с людьми, 
повысило их активность в решении 
задач, стоящ их перед управлением.

Успешнее стал выполняться про
изводственный плац, вааросда про
изводительность труда. Если ® про
йдам году предприятие имело Убы
ток в размере §02 тые. рублей, то 
в этом году оно получило 84  тыс. 
рублей прибыли. Дучш ие строители 
управления тт. Латышев, Б аж ути- 
на, Варфоломеев и Некрасов полу
чили правительственные награды. 
В р “ всех этих успехах —  немалая
заслуга парторганизации.

Но, когда коммунисты  подводили 
итоги СВоец работы на отчетно-вы
борном еобрании, они меньше всего 
говорили об этрм. Сталкиваясь еже
дневна с десятками трудностей, они 
видят, ка к  велики их резервы, как 
многое не сделано. Об этом и шла 
речь, А главное, на что обращалось 
внимание выступаю щ их, —  работа 
с людьми.

• Клуб открывается только pq тор
жественным дням, лекции и беееды 
с рабочими проводятся редко, на
глядной, агитации на предприятии 
не придается должного значения, 
социалистическое соревнование ор
ганизуется формально. А гитколлек
тив бездействует. Не зная, куда 
пойти после работы, часть молодых 
рабочих пьянствует и хулиганит. 
Мастера, прорабы, инженерно-тех

нические работники считают, что 
повседневное воспитание своих ра
бочих —  не ИХ дело.

Выступавшие коммунисты  тт. Ива
нов, Липокнй отмечали, что со 
строителями не проводится соб
раний. Люди ждут собраний, где 

бы они могли обсудить важные во
просы производства и быта.

Тревога коммунистов об улучш е
нии подитикР-воспитзтедьррй ' рабо
ты законна Во всех этих недостат
ках повинно партийное бюро и 
особенно ту. Ж уко в , Воробьева и 
Л утпщ кин, которым поручено отве
чать за этот важны й участок рабо
ты.

Коммунисты  справедливо у ка зы 
вали на то, что требуется серь
езное улучшение всей полити
ческой и организационной работы 
среда строителей. Нельзя дальше 
терпеть такого положения, когда на 
глазах У РММУННРТРВ происходят 
прогулы, простои, допускается 
брак, дефицитные строительные ма
териалы расходуются неэкономно.

Своевременный ввод объектов в 
эксплуатацию , хорошее качество 
строительства*—  главные показате
ли работы предприятия. Они зави
сят од того, насколько умело будет 
поставлена в коллективе строителей 
воспитательная работа, какие бу
дут созданы условия для их труда 
И быта.

На собрании и в решении, приня
том по отчетному докладу, говори
лось, что в этом большом деле надо 
объединить усилия партийной, 
профсоюзной и комсомольской орга
низаций. Партийная организация 
У Н Р -768  поставила перед сабой за
дачу —  создать постоянный кол
лектив кадровых рабочих, учить их, 
помогать им, доходить до каждого 
рабочего.

Избран новый состав партийного 
бюро. Секретарем партийного бюро 
избран тов. Колбасой А. А.

К. НИКОНОВА.

Среди комбайнеров Аецнов- 
ского района лучше других 
работает комбайнер колхрза 
«Красное знамя» Николай Пи
чугин. Он скосил в валки 
лафетной жаткой хлеба ни 
ндощади 570 гектаров.

На снимке: Н. Я- Пичугин.
Ф ото  Ф . ^и тр и н е в и ч а ,

гектаровзяби

☆  ☆

б р а к о д е л ы

ЗЫ РЯНКА. (По телефону). Среди 
механизаторов колхоза имени Кали
нина в честь X I I  съезда КПСС раз
вернулось социалистическое сорев
нование на осенней пахоте. Под 
урожай 19 59  года вспахано 900  
гектаров зяби из плана 1 .2 00 . Т рак
тористы ТТ- Новиков, Герингер, Ле
щенко при норме 5 гектаров вспа
хиваю т зяби по 6 -"-8 гектаров в 
сменуг

Плены колхоза «Октябрь» наря
ду с завершением уборки урожая 
ведут накопление кормов. Нд долях 
колхоза заскирдовано 5 -100  центне
ров соломы. Трактористы  тт. Ры
жов и Степнчев убрали солому е 
площади 1 .8 6 0  гектаров.

Своевременная уборка соломы 
обеспечивает высокую  выработку 
механизаторов на подъеме зяби.

Трактористы  В. Пыжов, А. Попов, 
М- Кореньков за смену вспахивают 
до 12 гектаров при норме 7. Кол
хоз завершает вспаш ку первой ты 
сячи гектаров зяби.

А. ВОЙТЕНКО.

ПЫ Ш КЙНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле
фону). Хорошо организована вспаш
ка зяби в колхозе «П уть Октября». 
Здесь на 22 сентября из 1 .7 00  ге к 
таров по плану вспахано 893 ге к 
тара Председатель правления тов. 
Кондратюк с первых же дней рабо
ту  трактористов взял под свой лич
ный контроль и добивается того, 
чтобы ни один трактор не простаи
вал без дела.

В колхозе «Путь к  коммунизму» 
из 1 .3 00  гектаров на 22 сентября 
вспахано 626 гектаров. Несколько 
ниже показатели колхозов «П уть К 
социализму», имени Сталина, «Про
летарская крепость».

Во всех остальных артелях рай
она эти работы пущ ены на еамотек. 
В целом цп району план пахоты вы 
полнен немногим более чем на 30 
процентов, Особенно угрожающее 
положение сложилось в колхозах 
имени Ленина, имени Крупской, 
«П уть Ильича», «Красный сиби
р я к» . Например, в колхозе имени 
Ленива вспахано зяб® всего 600  
гектаров из 2 .7 0 0  по плану. В кол
хозе имени Крупской  —  622  гекта 
ра из 2 .3 0 0  гектаров, в колхозе 
«П уть Ильича» —  275 гектаров из 
1 .3 0 0 , в артели «Красный сибиряк» 
—  100  гектаров из 900  по плану.

Эти крлхозы  имели полную воз
можность уже давно выполнить 
план зяблевой пахоты. Все артели 
располагают достаточным количест
вом тракторов и прицепного инвен
таря. Непонятно, чего ж д ут руково

дители колхозов тт. Лихачев, Ш ев
ченко, Чернуха, Щ арпило. к а к  они 
думают выполнить план. Ведь до 
начала зимы остаются считанные 
дни.

Мало того, что эти артели в е д и  
подъем зяби очень низкими темпа
ми. Есть факты, когда трактористы  
недобросовестно относятся к  делу, в 
погоне за гектарам ) паш ут с боль
шими огрехами, а руководители 
артели потворствуют бракоделам. 
Например, в колхозе «Пролетарекая 
крепость», пользуясь бесконтроль
ностью агронома Саввиной, брига
дир тракторной бригады Нахтигал 
всю зябь напахал вдоль пахоты 
прошлых лет. мелко, с большими 
огрехами. В бтэигаде Саввина зябь 
на площади 117 гектаров вспахана 
на глубину 1 6 — 17 сантиметров. 
Тракторист Н- К ривнцкий  на пло
щади 8 гектаров вепадал зябь н |  
глубину 1 6 — 17 '  сантиметров е 
огрехами на краях и серединах по» 
лос.

Некачественная пахота зяби допу
скается в колхозе «П уть к  комму
низму» (председатель тов. Бабуль). 
Нельзя допускать бракодельства. 
Борьбу за хороший урожай в 19 59  
году надо вести сейчас, в период 
вспаш ки зяби. Правлениям колхо
зов, парторганизациям необходимо 
принять вее меры к  усилению тем-* 
нов вспаш ки зяби и улучш ению  

I качества пахоты.
В. БУТОРИН.

Борьба с потерями зерна 
ке организована

Н а®  колхоз мог бы давно закон
чить уборку урожая, но правление 
не сумело организовать круглосу
точной работы машин. ОДашинист 
Лафетной ж а ткц  В, Сапов хорошо 
подготовил ж а тку  к  работе, пере
оборудовал мотовило, Это обеспечи
ло наиболее высокие темпы в его 
работе, Другой лаФетчнк —  т о в .1 
Куприянов отнесся к  делу недобро
совестно, не сумел хорошо исполь
зовать ж а тку . За все время он уб
рал только 58 гектаров, Сейчас 
ж атка неисправна, а хлеб еще стоит 
на корню.

Плохо в колхозе с качеством 
уборки урожая. Агроном тов. Вдо
вин безответственно относится к 
организации борьбы с потерями 
хлеба. На стерне остаются н е е ко -' 
шенные колосья, плохо подбирают

ся ва д ки  с п е р в ы х  к р у г о в . П о т е р и  
зерна к о л о с к а м и  с о с та в л я ю т И *  
каждом ге к т а р е  не менее ц е н т н е р а .

Вместо того, чтобы о р га н и з о в а т ь  
людей на подборку оставшихся 
колосков, пустить за кажды м п од 
борщиком конные грабли, н ал ад и ть  
работу автомашин на перево зке  
зерна, правление артели п ро в о д и т 
лишь экстренные совещания по по
воду н изких  темпов уборки и  о  
предотвращении потерь зерна- Од
нако эти совещания приносят маяв 
пользы, поскольку решения заседа
ний не подкрепляются организатор
ской работой непосредственно на 
полях.

П. КОРОТКОВ,
Колхоз имени Сталина..
Тегульдетекого района.

; К А Р Т О Ф Е Л Е В О Д !
; ВНЙМАН

ОБРАТИ > Послеуборочное озеленение 
семенного картофеля

Дослеубовачное озеленение се
менного картофеля — доступный 
любому хозяйству агроприем, ко
торый позволяет нри нормальном 
хранении полностью сохранить 
семена, получить ранний и более 
нырркий урожай картофеля.

В газете «Сельское хозяйство» 
от 19 сентября 1957 года была 
напечатана статья академика 
И. Б, Цицина «Озеленение семен
ного картофеля». В этой статье 
дано теоретическое освещение 
этого вопроса, показаны практи
ческие результаты.

Озеленение клубней картофеля 
происходит нод действием'солнеч
ного света, обуславливающего об
разование хлорофилла- Полное 
озеленение клубней наступает на 
10— 15-й день при всестороннем 
освещении клубней, Бели разре
занный пополам клубень окажет
ся насквозь зеленым —- процесс 
озеленения закончен.

У сортов картофеля, имеющих 
Светой цвет клубней (белый, 
кремовый, желтый), озеленение 
наступает раньше на 2— 4 дня, 
чем у сортов с темным цветом 
клубней (фиолетовый, красный, 
розовый).

При озеленении клубней часть 
крахмала превращается в сола
нин. В неозелененных (обычных) 
клубнях картофеля соланина со
держится от 0,002 до 0,01 про
цента, а при полном озеленении 
его содержится 0.3 —0,4 процен
та. Глщкозид-еоланин являет
ся хорощим антисептикам, предо
храняющим семенной картофель 
от бактериальных и грибных за

болеваний. Поэтому озелененный 
картофель хорошо хранится. Пол
ное сбережение семян дает боль
ш ую  хозяйственную экономию.

Озелененный картофель не тре
бует переборок при хранении (в 
НРРМЭЛьных условиях). Затраты 
на озеленение семенного картофе
ля вполне.окунаются экономией 
за счет исключения переборок. 
Еще большее значение озелене
ние семенного картофеля имеет в 
повышении урожая. Озелененные 
клубни дают 100 процентов про
растания, при этом, как правило, 
прорастает каждый «глазок»; 
Всходы — дружные; в течение 
вегетации не наблюдается каких- 
нибудь- заболеваний растений, 
Значительно сокращается вегета
ционный период. Созревание клуб
ней примерно совпадает с созре
ванием клубней яровизированного 
картофеля, т. е. оно наступает 
раньше на 12— 15 дней против 
неезелененного или неяровизиро- 
ванного картофеля.

В условиях Сибири, в частно
сти в Томской области, очень 
важно ускорить созревание карто
феля. Здесь наиболее высокоуро
жайные рортэ, КЯК бердихенген, 
лорх и другие, не успевают со
зреть до наступления заморозков. 
При этом получается не только 
большой недобор урожая, но не
дозревший картофель плохо хра
нится, особенно сорт берлихен- 
ген. клубни которого цри хране
нии чернеют,

П о сравнению  с яровизацией , 
к а к  приемом  ус ко р я ю щ и м  вегета
цию , озеленение значительно вы 

годнее. Последнее требует меньше 
материальных и трудовых затрат, 
кроме того, не требуется особой 
бережливости в обращении с се
менами как при транспортировке,; 
так и при посадке (у яровизиро
ванного картофеля могут обло
маться ростки). Озелененные се
мена, как и обычные, мржно вы
саживать картофелесажалкой.

Нужно знать, Что накопляю
щийся в озеленяемых клубнях 
глюкозид-соланин является ядом. 
Поэтому продовольственный н 
кормовой картофель озеленять 
Нельзя. ,

К а к  ж е  производить  озелене
ние семенного картоф еля?

Мы эту работу в одном совхозе 
проводили так: близ картофеле
хранилища устраивали примитив
ный нанес — нпь.чпу от дождя. 
Крыша не- препятствовала про
никновению света к клубням. 
Картофель под навесом расклады
вали слоем толщиной в 2— з 
клубня, ежедневно переворачива
ли их вручную или деревянной 
лопатой. Если ожидался заморо
зок, картофель укрывали матами 
или ржаной соломой. Через 12-— 
15 дней нлубнк становились на
сквозь зелеными (клубни весом 
80—100 граммов).

Совершенно очевидно, что рабо
та по озеленению картофеля не
сложная, затраты — незначитель
ны, а польза — большая.

В колхозах нашей области этот 
новый выеркоэффентивчый агро
прием должен получить самое ши
рокое распространение.

И. ЛИСИЦЫН, 
агррнрм .

Восточно-Казахстанская область. В коллекти

ве центральных заготовительных мастерских 

Усть-Каменогорского управления треста «Каз- 

сантехмоигаж» славите si большими трудовыми 

уецехами комсомпльеко-молодещная бригада 

слесарей металлоконструкций, которой руково

дит Терентий Завьялов. На изготовлении не

стандартного оборудования для строящихся 

предприятий республики бригада систематиче

ски  перевыполняет производственные задания. 

Благодаря харпшей организации труда, вцедре, 

н и »  рационализаторских предложений молодежь 

ежедневно выполняет брлее двух норм.

К  X X I съезду КЦСС комсомольско-молодеж

ная бригада обязалась выполнить пятилетний 

план.

[На снимке: электросварщик Василий Гранкин 
(слева! и боигадир Терентий Завьялов.

(Фотохроника ТАСС).

А
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Восемь лет работает в книжных магазинах Н. В. Носикова. 
Она прощла путь от ученицы продавца до заведующей отделом 

томского магазина № 1 Книготорга. Отдел регулярно выпол
няет план, широко использует разнообразные формы книжной 
торговли.

На снимке: Н. В. Носиковд за разбором вновь поступившей 
литературы.

Фото В. Казанцева.

Готовим свой подарок 
Великому Октябрю

Скоро мы будем праздновать 
'41-ю  годовщ ину ВеликоД Ощгябрь- 
e fp j  еоииалистиче! кой революции. 
Вместе со реем советским народом 
мы щ лю чаемся в сррернрваиие в 
честь ' l l -и годовщины Великого 
Октября и предстоящего съезда 
КПСС. Берем на себя обязательство 
надоить на каж дую  фуражную корот 
в у  к  7 ноября ще медее 3 00Q к и 
лограммов модока. На 1 сентября

килограммумы надоили по 2 .4 41  
на корову. \
' Наше хозяйство не имеет вы па
сов. Мы не смогли организовать 
круглосуточной пастьбы скота, но 
недостаток пастбищ компенсируется 
«3§деиь?М конвейером», В «зеленый 
конвейер» входят озимая рожь, в и 
ка  с .овсом (насеянная в разные 
сроки), а на осень —  турнепс. 
Кроме этого, даем коровам по 200  
граммов концентратов на каждый 
литр надоенного молока. Сейчас 
кормим скот зеленкой с конвейера.^

Коллектив доярок у  нас дружны й. 
В работе всегда помогаем друг дру
гу .

В борьбе за вы сокую  продуктив
ность коров большое значение име
ет отношение к  делу подменных до
ярок. Если подменная доярка не

будет заботиться о выполнении пла
на надоя, ка к  основная, то это при
несет большой вред; стоит только 
рад— два недодоить корову, ка к  
потом упущ енное, молоко за неделю 
не наверстаешь Вот почему долж
ность подменной доярки мы дове
рили одной из лучш их наших ДОЯ
РОК Юле Барабан?. Она ни разу не 
снизила надой молока по группе, в 
которой подменяет доярку.

Лучшие доярки совхоза . на 
15 сентября надбили по 3 .0 0 0 —- 
3 .1 § 0  килограммов молока на ко 
рову. Мы на них равняемся. Прило
жим все силы к  тему, чтобы к  
7 ноября надоить не менее 3 .0 00  
килограммов молока от коровы.

К. САВЧУК, А. БАРА5АШ ,
Г. СТАРЫХ, Ю, БАРАБАШ ,
T. ГОРБУНОВА, Н. СТАРЫХ,
F-, РЫКСИНА, Г- КАУЦМ АН,
А. ПОПОВА, Е, ПРИШ ВИНА,
Н. ЯКОВЛЕВА, 3. ЕЛИЗАРЬЕ-
BA. И. КУЗНЕЦОВА. А. СЕЛИ
ВАНОВА, Е, ПЕТРУСЕВА, М .Д А 
НИЛОВА. А. ТРАВКИНА — дояр- 
ни? Р. КАУЦМ АН. И. ГОНЧА
РОВ, А. КУЗНЕЦОВ. А. Ш А БА 
НОВ, Е. КУЗНЕЦОВА -  па
стухи совхоза «Зававзино»,

От случая к случаю.,.
Мы живем в поселке Некрасово 

Томского района в двух километрах 
пт станции Вогащово, Отделение 
срази не заботится о своевременней 
доставив рам газет, журналов, пр
еем и телеграмм, Нередко онр ле
ж а т  где-то неделями и только потом 
попадают адресатам.

Приближается подписка на газе
ты  и ж урналы  на новый год, и нам 
хочется узнать: улучш ится достав
ка корреспонденции жителям нос. 
Некрасова или по-прежнему мы б у 
дем получать ее от случая к  слу
чаю?

УСАЧЕВ. НЕКРАСОВ, 
МЕДНИКОВ и другие.

-Д О РО ГА  В Ж И ЗН Ь-
Р  АЗДАЛИСЬ звонкие
1 удары о стальной рельс, 

возвещающие конец рабочего 
дня.

— Собирайтесь, ребята, пой
дем вместе, — послышался ба
совитый голос бригадира сле
сарей.

Скоро из, ворот автобазы 
стали выходить гр у п п ы  рабо
чих, В одной цз них среди рле- 
сарей-мужчин шла девушка в 
рабочей одежде. Две модницы 
обогнали рабочих, и одна н3 
них оглянулась, а затем до
вольно громко и бесцеремонно 
сказала подруге:

— Неужели эта девушка то
же шофер? Вот уж ни за что 
бы не пошла на такую грязную 
работу...

Девушка в рабочей одежде 
или не расслышала этих слов, 
или не обратила на них внима- 
,ния. Но шедшие впереди шр- 
феры возмутились.

— Маменькины дочки! Кто

только таких воспитывает? Да 
у нашей Галины им поучиться 
надо...

Галина Нещепленко в прош
лом году окончила Тегульдет- 
скую среднюю школу. Она С 
детства не боялась труда, ее 
тянуло к машинам. Особенно 
нравилась ей профессия шофе
ра, и девушка часто думала о 
том, что в недалеком будущ ем  
она тоже научится водить ма- 
шину. ,  „

Мать настаивала, чтобы  ? а- 
ля пошла в вуз, но в первый 
раз девушка решила поступить 
против желания матери и еама 
выбрала дорогу в жизни.

Приехав в Томск, она посту
пила -работать на подшипнико
вый завод ученицей в цех. 
Устроиться на работу ей было 
не так-то легкр.' работников 
отдела кадров смущал малень
ки й  рост и слишком «моложа
вый» вид девушки.

Но вот она в огромном за-

БолЬше картофеля 
и овощей томичам!

Трудящиеся города Томска хоро
шо понимают необходимость выпол
нения плана завоза и закладки на 
длительное хранение картофеля и 
оврщей. И-штпму принимают актив
ное участие в заготовке овощей. 
Они участвовали в двух воскресни
ка х  по уборке картофеля в колхо
зах Томского района (в них приня
ло участие свыше 20 тысяч томи
чей).

Многие коллективы  работали до- 
броеовестио на койке картофеля. В 
том числе хорошо работал и коллек
тив областной санитарно-эпидемио
логической станции (ездили в кол
хоз .21 человек —  в два раза боль
ше, чем надо было послать по зада
нию). 3,а один день этот коллектив 
убрал картофель с 1 ,5  гектара и за 
Хорошую работу получил благодар
ность колхозников. Информация о 
плохой работе этого коллектива, 
опубликованная н газету 23 сентяб
ря, является ошибочной.

На полях колхозов не убрано еще 
много картофеля и овощей. Торгую 
щие организации города из 11 тыс. 
800  тонн картофеля и овощей по 
плану заготовили всего лишь 3 .000  
тонн. Такое положение нетерпимо.

Партийные органы города реши
ли послать в колхозы области боль
шую гр уп п у  людей на постоянную 
работу до конца уборки картофе
ля. Для вывозки оврщей в город 
мобилизовано большое количество 
транспорте! из автохозяйств, пред
приятий И учреждений. И все-таки 
з,1впз картофеля идет крайне мед
ленно. Мешают организационные 
неполадки: то машины посылаются 
в те колхозы, где нет выкопанного

картофеля, то колхозы не выполня
ют задания и не отпускаю т карто
фель торгую щ им организациям.

В некоторых колхозах все еще 
плохо встречают томичей, приехав
ш их им на помощь. Работники 
Томского райкома партии и райис
полкома должны разъяснить правле
ниям, что их обязанность обеспе
чить прибывающих из города лю
дей жильем, питанием, создать им 
условия для работы. Одновременно 
следует указать и руководителям 
предприятий И учреждений, что 
они еще плохо заботятся о том, что
бы уезжающие в колхозы имели 
теплую одежду и обувь.

Торгующие организации и облпо
требсоюз должны послать своих 
уполномоченных в районы области, 
чтобы они на местах помогли при
нимать и закладывать картофель,

Б некоторые заводские и студен
ческие столовые (подш ипникового 
завода, инженерно - строительного 
института, госуниверситрта) завезли 
картофеля очень мало. Этр —  недо
пустим ы й факт, и исправлять его 
надо немедленно. Об этом должны 
заботиться и руководители самих 
столовых и руководители предприя
тий и учебных заведений.

Если все хозяйственные руково
дители и партийные организации 
по-настоящему возьмутся за это де
ло, картофель в колхозах будет уб
ран, а трудящиеся города —  обес
ценены овощами на зиму.

А. ФИВИМ0НЕННР, 
заместитель заведующего про

мышленно-транспортным отделом 
Томсного горкома КПСС.

к о д е к о м  ц е х е ,
Овладевая специальностью 

штамповщицы, девушка не за
бывала ° своей мечте. И ког
да при заводе были организо
ваны курсы водителей автома
шин, она сразу поступила на 
них, В апреле этого года Гали
на получила права шофера. 
Оставалось приобрести опыт, 
чтобы стать настоящим шофе
ром.

Сейчас Галина Нещепленко 
работает на грузо во й  автобазе 
Jsfe 2. Прежде, чем доверить ей 
машину, девушке предложили 
поработать автослесарем, что
бы на практике лучше изучить 
автомобиль. Прошло два с 
лишним месяца. Через хрупкие 
на вид, но ловкие и трудолю
бивые девичьи руки прошли 
сотни механизмов,:

— После ее работы ничего 
исправлять Не приходится, — 
говорят о Галине водители.

Девушка-механик пользуется 
в коллективе уважением за 
свой добросовестный труд. 
Скоро ей доверят автомобиль, 
и она поведет большую силь
ную машину по дорогам Том
ска. Вот тогда сбудется мечта 
девушки-

У Галины Нещепленко, дей
ствительно, можно поучиться 
целеустремленности, трудолю
бию, желанию принести боль
ше пользы обществу.

Г. ТРОФИМОВ, 
старший механик грузовой 

автобазы № 2 , 
_____ ___________

К зимовке скота
не готовы

В нашем колхозе— около трехсот 
голов крупного рогатого скота. В 
прошлые годы артельное животно
водство давало колхозу меньший до
ход, чем оно могло бы дать. Это 
происходило потому, что скп;г обыч
но зимовал в очень плохих помеще
ниях, а отсюда падеж скота, низкая 
его продуктивность. Есть у ж ивот
новодов опасения, что и в нынеш
нюю зимовку скот будет находиться 
под откры ты м кебом, так к а к  строи
тельство коровника не закопчено, 
История с этим коровником тянется 
уже больше года. В 19 57  году 
его начала строить бригада «шабаш- 
нивор». Эта бригада заложила фун
дамент коровника, поставила стол
бы И скрылась.

В 1 9 5 8  году райисполком при
слал в наш колхоз для завершения 
строительства коровника гр уппу  в 
6 человек, Но и эти строители не 
дорели дело до конца, Не построив 
коровника, они переключились на 
строительство здания отделения 
связи. А коровник и по сию пору 
стоит недостроенным.

Н. ВОРОБЬЕВ, 
заведующий молочнотоварной 

фермой колхоза 
«П уть Ленина» Зырянского рай

она.

Изменить направление 
лесного потока

Водный путь считается са
мым дешевым для транспорти
ровки леса. Но есть исключе
ния из этого правила. Учиты
вая географическое положе
ние лесозаготовок, иногда же
лезнодорожными составами лес 
вывозить выгоднее, чём сплав
лять его по многим рекам.

Возьмем, к  примеру, Тургай- 
ский лесопункт Асиновсцого 
леспромхоза. Заготовленную 
здесь древесину вывозят по ав
тодороге за 40 — 45  километ
ров к  протоке реки Чулым. 
Отсюда древесина проделывает 
четырехсоткилометровый путь 
по Чулыму, Оби и Томи в гор. 
Томск. Стоимость доставки од
ного кубометра древесины та
ким путем достигает 60 руб
лей.

Между тем, есть более целе
сообразный и экономичный 
путь транспортировки продук
ции Тургайского лесопункта. 
Надо лес вывозить автомобиля
ми не к Чулыму, а к железной 
дороге — в г. Асино, который

расположен за 50 километров 
от места заготовок. Для этого 
требуется построить вновь 10 
километров автомобильной до
роги и улучшить существую
щ ую автодорогу Митрофанов, 
ка — Асино.

Изменение направления лес
ного потока даст большую вы
году. Государство получит д р е -. 
весину сразу же после загото
вок (она не будет заморажи
ваться до сплава). Станут не
нужными погрузка, разгрузка, 
штабелевка древесины, будут 
устранены потери леса при 
сплаве, сохранятся высокие ка
чества леса. Кроме того, 
при железнодорожной вывозке 
можно будет поставлять ново
стройкам лес лиственных по
род, который из-за трудностей 
сплава остается в лесосеках.

Все это позволит резко 
уменьшить себестоимость то
варной древесины и сэкономить 
десятки тысяч рублей в год.

К .  Ш А Р П И Л О ,  
и н ж е н е р -т е х н о л о г  А с н н о в -  
с к о го  л е с п р о м х о з а .

Организованно проведем осенние посадки
Весной этого года трудящиеся го

рода Томска досадили около двух
сот тысяч деревьев и кустарников.

Осенние лесопосадочные работы 
нужно такж е провести организован
но и своевременно. Решением горис
полкома утвержден план осенних 
лесопосадочных работ. В городе на
мечено посадить 8 0 .1 5 0  деревьев И 
кустарников. Объем посадок на 

осень относительно невелик, и есть 
все возможности, чтобы выполнить 
работы в установленные сроки и на 
вршоком агротехническом уровне.

Осенняя посадка в наш их услови
ях начинается с периода массового 
опадания листьев и должна быть 
закончена дней за 15 до наступле
ния окончательных морозов. Это пе
риод примерно с 25  сентября цо 20 
октября.

Посадочный материал для озеле
нения можно получить в горзелец-

хозе, в ботаническом саду, в желез
нодорожном питомнике и в лесхозе, 
В лесхозе посадочный материал 
можно получить в неограниченном 
количестве бесплатно. Там имеются 
береза, хвойные деревья; горзелен- 
хоз отпускает тополь, вяз, клен, 
сибирскую  яблоню и другие породы 
деревьев, а такж е куста р н и ки — ака
цию ж елтую , жимолость. В ботани
ческом саду отпускаю тся клены, 
сирень, в железнодорожном питом
нике —  желтая акация, вяз и дру
гие породы деревьев и кустарников,

П рактика  многих лет показывает, 
что большой процент насаждений ив 
приживается из-за подмерзания. 
Поэтому молодые посадки надо при
кры вать до промерзания почвы. Для 
этого применяется конский  навоз, 
торф, которые одновременно явля
ются и удобрениями, и весной при 
рыхлении заделываются в почву.

Употребляется такж е опавщая лист
ва. Навоз, торф, перегной насыпают 
слоем примерно в 15 сантиметров 
толщины, листья —  вдвое толще. 
Чтобы листья не раздувались вет
ром, сверху их присыпают землей.

Не менее важное дело —  это со
хранение зеленых насаждений от 
поломок. Райисполкомы и органы 
милиции еще плохо борются за ох
рану зеленых насаждений города.

__ Долг трудящ ихся г. Томска —  
образцово провести осенние лесопо
садочные работы.

Н. АНТИПЕНСНАЯ, 
старший мастер Томсняго 

горзеленхоза.

Как работает наш родительский комитет
Воспитание подрастающего по

коления Должно быть в центре 
внимания, общественности. Успех 
его до многом зависит от того, 
Как щко.:;а связана 0 семьей. За
дача ~ родительски* комитетов, 
созданных при школах, — кре
пить и расширять эту связь, по
могать педагогическому коллекти
ву школы повышать успеваемость 
и укреплять дисциплину учащих
ся.

Родительский комитет, создан
ный при 9-й щноде г. Томска, 
н акопи л  нвцоырын опыт рапрты- 
Члены родительского комитета 
помогают щкеде выполнять закон
в вееобуце. бни бывают на квар
тирах учащихся, рычеННЮТ ИХ 
НУЖ ДЫ - У  д е с я т и к л а с с н и ц ы  П з у ш -  
КЙНРй сложилась неблагоприятная 
обстановка в семье, она хотела 
оставить шкоду, Но члены роди
тельского комитета побывали у 
нее дома, побеседовали с родите
лями, оказали ученице материаль
ную поддержку и дали возмож
ность ОКОНЧИТЬ щколу,

Ученик Вадим К- одно время 
попал под плохое в-лирние. решил 
бррсить учебу, не слушался роди
телей и учителей. На помощь 
пришел родительский комитет. С 
Вадимом  беседовали, бы вали у не
го цз Дрму, привлекли к нему 
внимание всей школьной общест
венности, В результате  юноша 
успешно кон чи л  ШКОЛУ, поступил  
В высшее учебное заведение,

Таких примеров немало. Иног
да причина плохой успеваемости, 
пропусков (занятий учащимися за
ключается в безответственном от
ношении родителей к воспитанию 
детей. Членам родительского ко
митета приходится в таких слу
чаях начинать е «воспитания» ро
дителей С ними беседуют, а если 
это не помогает, воздействуют на 
них через коллектив, в котором 
они работают.

Мы поддерживаем связь е пред
приятиями и учре ж д ен и ям и , где 
работают родители уча щ и е 
ся нашей школы. Так, в област
ном управлении связи было пр о 
ведено собрание, на котором об
суждался вопрос о воспитании и 
учебе детей. Дети некоторых ра
ботников управления слабо успе
вали, имели неудовлетворитель
ные оценки. П осле собрания, на 
Котором состоялся серьезный раз
говор о воспитании в семье, успе
ваемость этих школьников повы
силась. Видно было, что родители 
стали уделять больше внимания 
детям-' Местный ком и тет  управле
ния связи также стал больще ин
тересоваться воспитанием детей в 
семьях своих работников.

Знакомясь с семьями учащихся, 
замечаешь, что иногда воспита
нием занимается только мать ИЛИ 
бабушка, а отец, ссылаясь на за
нятость, не интересуется тем, как 
ребенок учится, как ведет себя в 
школе и на улице.

Бросается в глаза и то, что 
первоклассникам, как правило, 
родители уделяют много внима
ния, но чем старше становится 
ребенок, тем меньш е ннтересу- 
ютря дома его школьными дела
ми, считая, что он уже «само
стоятельный». Это совершенно не
верно.

Особенно большое внимание 
следует уделять подросткам. Пре
доставленные самим себе, некото
рые из них начинают курить, а 
Иногда и употреблять спиртные 
напитки, пренебрежительно отно
ситься к старшим, плохо учиться- 
В прошлом году на заседаниях 
родительского комитета мы об
суждали поведение отдельных 
старшеклассников, приглашая их 
вместе с родителями. Это дало 
хорошие результаты*

Рассматривался комитетом воп
рос о работе с десятиклассниками, 
о подготовке к экзаменам на ат
тестат зрелости (приглашали на 
заседание учащихся и руководи
телей классов, родителей). Забо
тились мы и  о воспитании культу
ры поведения учащ и хся- Роди
тели С, А .  Григорович, М . Л . Ш а 
рапова читали лекции для школь
ников.

В этом году у нас тоже немало 
дед •*— решили обследовать семьи 
учащихся, организовать дежурст
во родителей в школе. Уже при

шлось побеседовать е работника
ми столовой относительно качест
ва горячих завтраков, потребовать 
их улучшения. Нам кажется, что 
контроль за качеством приготов
ляемой для детей пищи цужно 
организовать, прежде всего, в стр- 
ловой, а не тогда, когда продукция 
уже поступила в школьный буфет.

Хочется высказать свои пре
тензии к гороно, который мало 
уделяет внимания родительской 
общественности, В прошлом году 
были организованы семинары для 
членов родительских комитетов, 
но проводились они так неинте
ресно, что их перестали посещать.

В одобренных Президиумом 
ЦК КПСС предложениях, изло
женных в записке товарища 
Н, С. Хрущева, поднимается ИР' 
кдючнтельно важный вопрос об 
укреплении связи школы с жизнью 
и дальнейшем развитии системы 
народного образования. Это ста
вит перед родительской общест
венностью новые задачи. Она 
должна вместе с педагогическим 
коллективом добиваться, чтобы 
школа готовила разносторонне 
образованных людей, хорошо 
знающих основы наук и вместе с 
тем способных к систематическо
му физическому труду, полезных 
членов общества.

М. ФЕДОСЕЕВА, 
председатель родительского 

комитета школы № 9 г. Томска,

По следам 
неопубликованного 

письма
В редакцию поступило письмо, 

рассказывающее о том, что в га
раже Томской автотранспортной 
конторы грязно, имеются случаи 
хищения частей автомашин, ре
монт их производится плохо. Ру
ководители автотранспортной кон
торы на все эти беспорядки не 
реагируют.

Из Томскрго областного авто
транспортного треста нам сооб
щили, что указанные в письме 
факты подтвердились. Начальник 
автотранспортной конторы № 1 
М. П. Петров с работы снят. 
Принимаются меры по улучшению 
технического состояния автопар
ка.

По следам наших

»

выступлений

В о  х л я е л г а "
Под таким заголовком в 

№ 198 газеты «Красное Зна
мя» был опубликован мате
риал, в котором рассказыва
лось о том, что секретарь Не- 
любинского сельского Совета 
тов. Мясников пьянствует, со
вершает прогулы.

Из Томского райисполкома 
нам сообщили, что факты, ука
занные в корреспонденции, 
подтвердились. На 28 сентября 
решением райисполкома в Це- 
любинском сельском Совете 
назначены выборы депутата 
вместо Мясникова, который 
будет снят с работы.

т р и ©

П Л 1 Ш .

„К от в сапогах" и томские туфли

Рис. Р, Пантелеевой.

Поневоле пришлось нам не
давно вспомнить известную 
сказку «Кот в рапогах». Чу
десная у кота была обувь: что 
шаг — семь миль. Нет сомне
ния, и сверхпрочная. Говоря 
современным языком, высоко
качественная. Иная для таких 
длительных путешествий не 
годится. Дети позавидовали и 
за интересовались: «Скажите,— 
допытывались они, — где из
готовлялись такие сапоги? Ку
ни кот обувь на фабрике, что в 
переулке Красном № 1Q в 
г. Томске, стряслась бы немед

ленно беда. Через два дня до
велось бы босиком ходить».

Дети правы. Они убедились 
в этом на собственном горьком 
опыте.

Приобрели мы для наших 
пятиклассниц туфли местного 
производства. Поносили их де
вочки три дня, даже семи миль 
не отшагали, и произошли вол
шебные изменения: подошвы
вспучились, отскочили.

«Закономерно, вполне зако
номерно», — заявил нам на
чальник ОТК Томской обувной 
Фабрики Адам Христианович 
Кун- Свой вывод он подтвер. 
дил научными доводами, при
звал в свидетели физику и 
химию. Дескать, кожа, как все 
тела, обладает определенными 
свойствами: вбирает влагу и 
расширяется. Тут уж  никакой 
Илей не удержит.

Нас такое объяснение не ус
покоило: ведь в трубу вылете
ли почти четыре тысячи руб
лей, которые мы заплатили за 
туфли. А. X. Кун нас утешает: 
«Скоро забросим клеевой ме
тод производства, перейдем на 
прошивцу». Скоро... А  пока 
предупреждаем покупателей: 
приобретая продукцию Том
ской обувной фабрики, сразу 
проверяйте, не отстала ли по
дошва.

К. БРИЛЬ, 
бухгалтер детского дома 

№ 5 гор. Томска.

Лев- воспитатель
( Б А С

Из школы сообщили как-то 
Льву:

— Ваш сын разбил окно, он
хулиган немалый.

— Как? — возмутился Лев. 
— Да сколько я живу,

Такого дома с ним ни разу 
не бывало!

Не может быть! Сын мал 
еще совсем!

Он слаб здоровьем, он не 
так воспитан... 

Ревел Лев с час. Увидели 
тут все,

Что рьяно взял он сына 
под защиту.

Лея возбужден. Готов он 
был сейчас

Рвать и метать. Направился 
сам в щколу...

Навстречу сын. — «В какую

Ф О Т О О В В Ж Ш Е В Ш Е

Более двух месяцев назад выкопана вдоль улицы Пирогова 
(г, Томск) эта глубокая канава, окруженная горами глины. Для 
чего она предназначена, нщтеля не знают, но пока в ней толь
ко блестит вода, отражая хмурое осецнее небо.

Ходить на этом участке, особенно вечером, небезопасно. 
Жители соседних усадеб не могут сейчас подвезти уголь, дро
ва. Одним словом, ни пройти, нн проехать.

Работники завода режущих инструментов, отвечающие за 
прокладку канализации по улице Пирогова, должны скорее за

вершить работу и благоустроить улицу.
Фото Б. Сонина.

н  я )
это пору, —  

Спросил отец, — ты стал 
порочить нас?» 

«А ты помалкивай! Вот дам 
по шее раз, — 

Ответил хмуро сын, — и 
баста разговору!»

... Вскричать, взреветь тут 
Лев хотел, 

Но от большого огорченья 
И звука молвить не сумел. 
Увидел сам без всякого

обмана,
Что вырастил дз сына

грубияна.
***

Такие случаи н у людей 
бывают,

Когда родители своих детей 
не замечают. 

Дмитрий ИСАКОВ,
с. Пышнино-Троицкое.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



/

к р а с н о е  з н а м я •Суббота, 2 7  сентября 19 58  г. N5 225  (1 0 5 8 9 )

X I I I  сесси я  Г ен ер ал ьн ой  А сса м б л еи  О О Н
г НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 
(ТАСС). Вчера на дневном заседа
нии Генеральной Ассамблеи ООН 
продолжалась общая дискуссия.

Представитель Ганы Ако Ад- 
жей заявил, что его правитель
ство руководствуется в своей по
литике решениями конференции 
независимых стран Африки. Ко
лониализму з Африке, как и во 
всем мире, подчеркнул он, дол
жен быть положен конец.

Остановившись особо на ал
жирской проблеме, оратор сказал, 
что Гана сделает все возможное, 
чтобы помочь ■ народу Алжира 
осуществить свое неотъемлемое 
право на самоопределение.

Правительство Ганы, продолжал 
Аджей, очень обеспокоено поло
жением на Дальнем Востоке. Мы 
считаем,. что урегулирование по
ложения в этом районе невозмож
но без допуска Китайской Народ
ной Республики в ООН, что спо
собствовало бы разрядке напря
женности не только на Дальнем 
Востоке, но и во всем мире.

Перейдя к проблеме разоруже
ния, делегат Ганы призвал пре
кратить гонку вооружений и 
прежде всего производство водо
родного оружия и достигнуть со
глашения о немедленном прекра
щении испытаний ядерного ору
жия. Он выразил энергичный 
протест против планов француз
ского правительства в отношении 
проведения испытаний термоядер
ного оружия в пустыне Сахаре.

Министр иностранных дел Юж
но-Африканского Союза Лоу все i 
свое выступление посвятил оправ
данию проводимой его правитель
ством политики расовой дискри
минации. Он заявил, что его де
легация будет игнорировать об
суждение вопроса о положении 
лиц индийского происхождения в 
Южно-Африканском Союзе, а

также любые резолюции, которые 
могут быть приняты в результате 
этого обсуждения.

Глава делегации Бирмы У  Тан 
выразил серьезные опасения в от
ношении возможных последствий 
нынешней напряженности между
народного положения.. У Тан под
черкнул, что для ослабления меж
дународной напряженности и вос
становления прочного мира необ
ходимо как эффективное и значи
тельное сокращение вооружений, 
так и направление всех ресурсов 
и человеческого труда на созида
тельные цели. Касаясь заявлений 
представителей Советского Союза 
и Соединенных Штатов на теку
щей сессии Ассамблеи по вопросу 
помощи экономическому развитию 
слаборазвитых стран, У Тан за
явил, в частности: предложение
Министра иностранных дел Со
ветского Союза об оказании помо-‘ 
щи слаборазвитым странам за 
счет экономии средств от сокра
щения военных бюджетов четырех 
великих держав заслуживает го
рячей поддержки.

Делегат Бирмы заявил далее, 
что Соединенные Штаты должны 
пересмотреть свою политику на 
Дальнем Востоке, Он осудил чи
нимые Соединенными Штатами 
препятствия восстановлению
законных прав КНР в ООН и за
явил, что без признания КНР 
подлинные и эффективные пере
говоры невозможны.

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября.
(ТАСС). В Генеральной Ассам
блее продолжается общеполитиче
ская дискуссия.

Сегодня на утреннем пленар
ном заседании выступили делега
ты Италии, Англии и Франции.

Глава делегации Италии Пич- 
чони в своей речи в важнейших 
международных вопросах, в том 
числе по вопросу о положении на

Удар по чанкайшистсквм 
стервятникам

ПЕКИН, 26 сентября. (ТАСС). 
'Агентство Синьхуа сообщает, что 
25 сентября четыре чанкайшист- 
ских истребителя в провокацион
ных целях вторглись в воздуш
ное пространство Китая в районе 
Провинции Фуцзянь. Один из вра

жеских самолетов был поврежден 
огнем китайских самолетов.

Одновременно артиллерия по
вредила два транспортных само
лета чанкайшистов, пытавшихся 
сбросить грузы на остров Цзинь- 
мыньдао.

Предотвратишь втягивание 
Англии в войну

г ЛОНДОН, 26 сентября. (ТАСС). 
Лейбористский еженедельник 
«Трибюн» поместил статью, отра
жающую опасения широких слоев 
общественности в связи с тем, 
что нынешняя позиция английско
го правительства приведет к втя
гиванию Англии в войну, которая 
может возникнуть на Дальнем 
Востоке в результате агрессивной 
политики Соединенных Штатов. 
«Трибюн» призывает «предотвра
тить смертельную опасность, к 
которой ведет нас теперь союз с

Соединенными Штатами», и ' с 
этой целью призывает выдвигать 
требования о «прекращении стро
ительства ракетных баз в Англии 
и выводе американских войск не 
только с Куэмоя (остров Цзинь- 
мыньдао. — Ред.), но и из Анг
лии». «Отправьте американцев на 
родину!», — требует еженедель
ник.

«Трибюн» предупреждает, что 
«творцы американской политики 
продолжают трдкать Англию все 
ближе И ЬАкже к пропасти».

Всеобщая забастовка рабочих 
на американских военных базах в Японии

ТОКИО, 25 сентября. (ТАСС). 
Как передает токийское радио,' се
годня утром на 250 военных ба
зах и сооружениях, принадлежа
щих американским войскам в 
Японии, в знак протеста против 
произвола администрации нача
лась всеобщая четырехчасовая за
бастовка рабочих, обслуживаю
щих эти базы. В забастовке уча

ствует до 70 тыс. , человек. Ба
стующие требуют также прекра-' 
щения репрессий против их проф
союзных организаций. На военно- 
воздушной базе Татикава прово
дится 24-часовая забастовка про
тив репрессий военной админист
рации в отношении профсоюза 
рабочих, обслуживающих эту ба
зу.

Новое соглаш ение о создании в Италии баз 
для р аке тн о го  оруж ия

РИМ, 25 сентября. (ТАСС). 
Как явствует из сообщения аме
риканской радиовещательной ком
пании «Коламбиа бродкастинг си
стем», итальянское правительство 
сделало новый шаг по пути даль
нейшего усиления гонки вооруже- 
Еи®- ? но закЛ1°чило «в принципе» 
с США соглашение о создании на

итальянской территории новых 
баз для ракет среднего радиуса 
действия типа «Юпитер», 

Радиовещательная компания со
общает также, что в настоящее 
время в США проводится обуче
ние итальянских военных и науч
ных специалистов обращению с 
этими ракетами.

Дальнем Востоке и о разоруже
нии, солидаризировался с точкой 
зрения США.

С пространной речью выступил 
министр иностранных дел Англии 
Селвин Ллойд. Говоря о важней
ших международных проблемах, 
он не остановился перед самым 
грубым извращением известных 
фактов.

Ллойд договорился до того, что 
виновником англо-американской 
агрессии на Ближнем Востоке яв
ляется якобы... Советский Союз. 
Он утверждал также, что резолю
цию чрезвычайной сессии Ассам
блеи ООН по Ближнему Востоку 
не выполняют не СШ А и Англия, 
которые до сих пор не вывели 
свои войска из Ливана и Иорда
нии, а арабские страны. Ллойд 
не назвал никакого срока вывода 
английских войск из Иордании. 
Напротив, его речь показала, что 
Англия стремится затянуть вы
полнение резолюции чрезвычай
ной сессии Генеральной Ассам
блеи и оставить свои войска в 
Иордании.

Ллойд поддержал идею созда
ния постоянных полицейских сил 
ООН, которые империалисты на
мерены использовать в качестве 
маскировки для вмешательства во 
внутренние дела други-х-стран,--

Ллойд полностью поддержал 
провокационную политику США 
на Дальнем Востоке, заявив, что 
она якобы направлена к «мирно
му урегулированию».

Делегат Англии подчеркивал 
важность решения проблемы раз
оружения. Однако в то же время 
он заявил, что основой для вся
ких переговоров по разоружению 
должны быть англо-американские 
предложения, хотя хорошо изве
стно, что эти предложения, в ко
торых решение любого вопроса 
поставлено в зависимость- от ре
шения всех других проблем, соз
дали новые трудности для любого 
прогресса в этой области. Ллойд 
не нашел ничего лучшего как сва
лить на Советский Союз вину за 
создавшийся в результате дейст
вий западных держав тупик в пе
реговорах по разоружению в рам
ках ООН.

Министр иностранных дел 
Франции Морис Кув де Мюрвиль 
в своей речи коснулся событий 
на Ближнем и Дальнем Востоке, 
а также проблемы разоружения. 
Он оправдывал военную интер
венцию СШ А в Ливане и Англии 
в Иордании.

В конце утреннего заседания 
выступил делегат Чили, который 
уделил большое внимание помощи 
и экономическому развитию сла
боразвитых .стран.

Директива ЦК КП К и Госсовета КНР 
о развитии медной и алюминиевой 

промышленности
ПЕКИН, 25 сентября. (ТАСС). 

Как передает агентство Синьхуа, 
24 сентября Центральный Коми
тет Коммунистической партии Ки
тая и Государственный совет 
КНР опубликовали директиву о 
дальнейшем развитии медной и 
алюминиевой промышленности в 
Китае.

В прошлом медная и алюми
ниевая промышленность Китая, 
говорится в директиве, была раз
вита очень слабо. Для того, что
бы удовлетворить потребности 
различных отраслей промышлен
ности при осуществлении великих 
планов социалистического строи
тельства, производство меди и 
алюминия в 1959 году должно 
возрасти в несколько раз по срав
нению с 1958 годом. Для выпол

нения этой задачи есть все усло
вия. Китай обладает богатыми 
ресурсами меди и алюминия. Ме
сторождения медной и алюминие
вой руд найдены почти во всех 
провинциях и автономных обла
стях страны.

В директиве отмечается, что 
для обеспечения большого скачка 
вперед в деле производства меди 
и алюминия в 1959 году необхо
димо начать повсюду строитель
ство небольших алюминиевых за
водов, которые можно было бы 
сдать в эксплуатацию через два— 
три или 4 месяца после начала 
строительства.

Директивы призывают весь на
род страны принять активное уча
стие в строительстве медных и 
алюминиевых предприятий.

Правительство КНДР 
признало временное 

пра вительство 
Алжирской Республики

ПХЕНЬЯН, 25 сентября. 
(ТАСС), Централыще .телеграфное 
агентство Кореи передает, что 
председатель Кабинета министров 
КНДР Ким Ир Сен сегодня по
слал приветственную телеграмму 
Ферхату Аббасу, премьер-минист
ру временного правительства Ал
жирской Республики, по случаю 
образования нового,- алжирского 
правительства. В телеграмме со
общается, что правительство 'Ко
рейской Народно-Демократиче
ской Республики решило признать 
временное правительство Алжир
ской Республики.

Накануне референдума 
во Франции

П АРИЖ ,-25 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
еще 82 «комитета действия в за
щиту республики», возникших на 
предприятиях Парижа, призвали 
трудящихся голосовать «нет» на 
референдуме.

На состоявшемся вчера в горо
де Страсбурге большом митинге, 
созванном отделением «союза де
мократических сил» департамента 
Нижний Рейн, выступили видные 
политические деятели Даниэль 
Мейер и Жозеф Перрэн, которые 
призвали собравшихся голосовать 
против антиреспубликанской кон
ституции.

Корреспондент агентства Синьхуа 
о тактике США на китайско- 

американских переговорах
ПЕКИН, 25 сентября. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передает сле
дующее сообщение своего коррес
пондента из Варшавы: Сегодня в 
пятнадцать часов послы Китая и 
СШ А в Варшаве продолжат пе
реговоры. Это будет четвертое за
седание.

В связи с дальнейшим ухудше
нием положения на Дальнем Во
стоке общественность все больше 
и больше проявляет озабоченность 
ходом китайско-американских пе
реговоров. ,

Десять дней назад, когда воз
обновились переговоры и когда 
положение было крайне серьез
ным,' все надеялись, что послы 
двух стран смогут быстро найти 
пути ' справедливого и разумного 
разрешения вопросов. Однако из 
Вашингтона и Ныо-Иорка непре
рывно поступают провокационные 
и угрожающие заявления, а на пе
реговорах не проявлялось обнаде
живающих признаков достижения 
какого-либо прогресса. Это по
рождает у людей все больше и 
больше сомнений в том, имеют ли 
СШ А искреннее стремление до
стичь договоренности на перего
ворах.

Как сообщает печать западных 
стран, С Ш А на варшавских пере
говорах прибегают к различным 
маневрам и выдвигают различные 
предложения Судя по официаль
ным заявлениям правительства 
США, эти предложения пресле
дуют одну цель- заставить Китай 
согласиться с так называемым 
«прекращением огня», что на
правлено на то, чтобы расширить 
агрессию СШ А на приморские 
районы Китая и прикрыть прово
кации СШ А и чанкайшистской 
клики, лишить Китай суверенного 
права на Тайвань, Пэнхуледао и 
другие прибрежные острова Ки
тая, лишить Китай права вос
пользоваться подходящими для 
него методами: и том числе и си
лой. для освобождения своей тер
ритории.

Обозреватели, пристально сле
дящие за политикой СШ А на

Дальнем Востоке, считают, что 
СШ А придерживаются следую
щей тактики:

1) С помощью дальнейшего по
литического и военного нажима 
заставить Китай принять выше
указанные предложения, от кото
рых решительно отказался Китай 
в официальном заявлении. Эти 
предложения могут быть выдви
нуты в 1 различных формах и раз
личными путями с тем, чтобы 
прикрыть основную цель СШ А и 
обмануть общественность.

2) Настаивать на этих абсурд
ных предложениях, которые мо
гут завести переговоры в тупик и 
затянуть разрешение вопросов, 
что позволило бы США восполь
зоваться этим в качестве предло
га для того, чтобы пометить Ки
таю предпринять любые решаю
щие шаги для защиты себя, по
мешать ему оказать сопротивле
ние агрессии извне и освободить 
свои территории из-под господст
ва СШ А и чанкайшистской кли
ки.

3) Усилить давление на ООН и 
заставить союзников СШ А под
держивать позицию С Ш А с тем, 
чтобы усилить нажим на Китай и 
под флагом ООН продолжать и 
расширять вмешательство во 
внутренние дела. Китая.

4) Усилить военные действия в
районе Тайваньского пролива для 
того, чтобы угрожать Китаю во 
время переговоров, и для того, 
чтобы, втянуть себя и своих союз
ников, поддерживающих их пози
цию. в большую войну с Китаем 
в случае, если за столом перего
воров им не удастся навязать 
свою волю Китаю. i

Однако обозреватели указыва
ют, что ‘ заявление министра 
иностранных дел КНР Чэнь И 
убеждает в том, что тактика 
США, стремящихся путем пере
говоров и войны добиться осуще
ствления своей агрессивной цели, 
обречена на провал. Лучшим пу
тем разрешения вопросов для 
СШ А было бы искреннее стрем
ление к переговорам.

Беспрецедентное варварство 
английских карателей

ПАРИЖ, 25 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Нико- 
зии (Кипр), подкомитет, по вопро
су о правах человека в городе 
Пафос опубликовал сегодня под
робный доклад о «беспрецедент
ном варварстве» английских сол
дат во время облав в деревнях 
Западного Кипра против участни
ков национально-освободительно

го движения. В докладе говорит
ся, что во время облав многие 
киприоты получили штыковые'ра
ны, переломы и ранения в голову.

Подкомитет, сообщает, что член 
английского парламента лейбори- 
стка Барбара Касл, посетившая 
деревни, подтвердила сообщения о 
варварских действиях английских 
карателей.

Я

Ленинград. На заводе «Мо- 
нументскульптура» закончено 
изготовление памятника И. Е. 
Репину. Четырехметровая
скульптура будет установлена 
в сквере у Третьяковской га
лереи, где хранятся произве
дения великого русского ху
дожника. Автор памятника — 
народный художник РСФСР 
IVL Г. Манизер.

На снимке: чеканщики
М. Н. Щербаков (слева) и 
В, С. Колобков заканчивают 
отделку скульптуры.

(Фотохроника ТАСС),

&

Так поступают советские люди
КЛАЙПЕДА, 25 сентября. 

(ТАСС). Это случилось в чер
ные дни гитлеровской оккупа
ции. На станцию Шяуляй для 
отправки на работу в Герма
нию фашисты согнали сотни 
людей. Они томились в лагере 
за колючей проволокой. Те, 
кто был на свободе, чем могли 
старались помочь узникам. 
Рискуя жизнью, жители Ш я
уляя тайком от стражи переда
вали им пищу, одежду.

Одной из этих патриотов бы
ла и простая литовская жен
щина Розалия Турскене. Од
нажды, подойдя к лагерю, она 
явилась свидетельницей потря
сающей трагедии. За колючей 
проволокой умирал полутора
годовалый мальчик, а обесси
левшая мать не в состоянии 
была помочь больному ребенку.

Потрясенная человеческим 
горем Р. Турскене приняла че. 
рез ограду из руг. матери 
больного малыша. Его звали 
Юрой. Это был сын смоленской 
крестьянки Евдокии Прониной. 
Спасли из Шяуляйского лаге
ря советские люди и другого 
ребенка Прониной — дочь Ка
тю.

С тех пор прошло 15 лет. 
Все это время Юра воспиты
вался у Турскене, окончил се

милетку, стал работать на за
воде. О своем прошлом он ни
чего не знал, возможно не 
знал бы и впредь, но в редак
цию шяуляйской газеты «Рау- 
донойи велява» («Красное 
знамя») пришло письмо — 
Евдокии Прониной. Она проси
ла редакцию помочь отыскать 
дочь и сына. И вот в Клайпе
де, где ныне живет Р. Турске
не, Пронина с помощью работ
ников шяуляйской газеты наш
ла Юрия. Здесь же оказалась 
и ее дочь Екатерина. Она вое-' 
питывалась в детском доме, а 
сейчас учится в Клайпедском 
сельскохозяйственном технику
ме.

Волнующей была встреча 
двух матерей — Евдокии и 
Розалий. Турскене рассказала 
Прониной, как она растила и 
воспитывала маленького Юру, 
как страшилась за жизнь ре
бенка во время его болезни.

Долго в тот вечер горел свет 
в квартире литовской патриот
ки. Пронина слушала рассказ 
своей старой знакомой, и слезы 
радости текли по ее щекам. 
Она была не в силах словами 
выразить благодарность Роза
лии, сохранившей ее сына и 
воспитавшей его настоящим 
советским человеком.

Новое ливанское правительство
БЕЙРУТ, 25 сентября. (ТАСС), (ство Ливана. Его возглавляет Ра

сформировано новое правитель- шид Кераме.

Мыжуж олш ж К ож евняковслсош  
р а ж о л е

Впервые в истории Западной Си
бири в Кожевниковском районе по
явились редкие зверьки —  вы хухо
ли. Госохотинспекцня при Томском 
облисполкоме завезла из Хоперско
го государственного . заповедника 
Воронежской области 2 3 6  этих ред
ких  животны х.

Они выпущ ены в районе верхне
го течения реки Таган (правый при
то к  Оби). Окрестность реки изоби- Н. САЖИЧ.

ИЗ ЗАЛА СУДА

За нарушение правил техники безопасности

Г

>

, Мастер строительно-монтажного 
управления облпромсовета А Г. 
Агафонов при строительстве по. 
мещений для мастерских артели 
«Рекорд» грубо нарушил правила 
техники безопасности, в результа. 
те чего обрушились леса.

Мастер Агафонов прокуратурой 
привлечен к уголовной ответствен.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Назначенная восьмая сессия 
Томского городского Совета депу
татов трудящихся на 12 часов 
дня 29-го сентября переносится 
на 6 часов вечера того же дня.

Сессия будет проходить в Доме

культуры ТЭМЗа (проспект имей 
ни Тимирязева, 28).

Горисполком.

I

лует озерами и хорошей . кормовой 
базой. Здесь организован егерьский у
участок площадью до 30 ты сяч г
гектаров, охота на котором, а т а к 
же рыбная ловля сетями, вентиля
ми и другими ловуш ками запреще
на.

Вы хухоль имеет красивый мех. 
Ш кур ка  этого зверька представляет 
ценны й вид пуш нины . _ у

ности. Народный суд 1-го участка 
Кировского района г. Томска .при. 
говорил его к лишению свободы 
сроком на один год.

Томский областной суд снизил 
степень наказания до 1 года ис. 
правительных работ с вычетом .25 
процентов заработной платы.

Зам. редактора
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ТЕАТР  
имени В. П. Чкалова 

) Открытие зимнего театрального 
I сезона

27. 28, 30 сентября — «Дали 
неоглядные...».
, 1 октября — «В поисках радо-
.сти».

2 октября «Дали неогляд
ные...».

3 октября —> «В поисках радо
сти».

4 октября — «Дали неогляд
ные...».

5 октября, днем и вечером — 
«в п°исках радости».

7 октября — «Мария Стюарт».
8 октября — «Мария Стюарт».
Начало спектаклей: дневных— 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького
27 сентября — новый художе. 

ственный Фильм «Стучись в лю
бую дверь». Сеансы: 8-50, 10-45.
i o n s : 2' 35- 4-30- 6-25- 8-20-

Зал кинохроники
тгпй7ж,СеНТЯбр для детей цвет.
СеанЙ: 9М 10 20. ^  ЦИрКа>>>

п, 2/  . сентября — документаль
ный фильм «Африка» (1.я се
рия). Сеансы- 11.40 12 SO 2

До-То4;2 0 ,5 -30- 6-4°* 9,

Кинотеатр имени И. Черных.
27 сентября. Большой зал — 

«Стучись в любую дверь». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25. Малый зал — 
«Наши соседи». Сеансы: 2-40,
4-30, 6-20. 8-10, 10.

Для детей —  «Двенадцать ме
сяцев». Сеансы: 9-10. 11. 12-50.

Кинотеатр городского сада
27 сентября — «Фанфары люб. 

ви». Сеансы: 12, 2, 4, 6. 8. 10.

Т о м с к а я  студш я  
т е л е Ь я д е я я я

Суббота, 27 сентября
19.10. Фильм «Народные та

ланты». 20.10. Воинам Совет, 
ской Армии. 20.40. Кинодрама 
«Соперницы». Детям до 16 лет 
этот фильм смотреть не рекомен. 
дуется. 22.05. Премьера комиче
ского телевизионного фильма 
«Приключения Корзинкиной».

Управлению госстраха Томской 
области на постоянную работу 
требуется ветеринарный врач, 
имеющий практический стаж ра
боты.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 10, второй этаж, 
комната 8. 2— 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: хлебогрузчики, рабочие 
в цехи, уборщицы, счетовод-кас
сир и временные рабочие на под
носку кирпича.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 2. 5— 1

С 6 по 12 октября 1958 г. проводится «Неделя письма». 
Управление связи рассылает всем конторам и отделениям 

связи области большое количество художественных конвертов 
и открыток разных видов и просит граждан области принять 
активное участие в проведении этой «Недели письма», акти
визировать переписку со своими родными, друзьями, знакомы
ми. •
Томское областное управление Министерства связи РСФСР.

, 2— 1
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Электросеть .Томскэнерго* дово
дит до сведения населения, руково
дителей предприятй и учреждений 
города, что раскопки на территории 
города Томска на глубину более 0,3 
метра могут производиться только с 
получением письменного разрешения,
в электросети .Томскэнерго* (г. Томск, переулок Подгорный, 4), 
тел. 25-06, 39-08.

Нарушители, правил раскопок будут привлекаться к судебной 
ответственности.

Электросеть .Томскэнерго*.

Трамвайный трест реализует месячные и квартальные биле
ты для проезда в трамвае г. Томска.

Пользоваться проездными билетами удобно и выгодно: би
лет дает право проезда в любом вагоне, на любом маршруте и 
неограниченное число раз.

Стоимость билета на месяц для взрослых — 18 рублей, для 
учащихся школ и ремесленных училищ — 7 руб. 50 коп.

Для предприятий, учреждений и школ реализация билетов 
производится за наличный расчет и по перечислению.

Билеты за наличный расчет для взрослых продаются в 
каждом вагоне кондуктором, а по перечислению и билеты для 
учащихся — в отделе оборов треста по пер. Батенькова, 2.

Для приобретения билетов для учащихся школ представ
ляют списки учащихся. Отдельным ученикам билеты продают
ся при предъявлении ученических билетов или справок школ.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ПРОЕЗДНЫЕ БИЛЕТЫ!
Трамвайный трест. 3— 2

Томскому обкому ДОСААФ 
требуются: слесарь по отоплению, 
кочегары и водолазы.

Обращаться: г. Томск, ■ Базар
ная площадь, 3, отдел кадров.

К сведению всех организаций, 
учреждений и частных лиц!

Имеющиеся летние водопрово
ды должны быть отключены до 1 
октября 1958 года. В противном 
случае виновные будут подверг
нуты штрафу.

2— 1

Томскому высшему , военному 
училищу требуются на постоян
ную работу: электромонтеры, сле
сари, уборщицы и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, отдел кадров.

4 — 1

Трест . комбытобслуживания ■ за
купает в неограниченном количе
стве веники березовые от колхо
зов, леспромхозов и от граж
дан по безналичному расчету и за 
наличный расчет.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14. ,

Томскому коммунальному бан
ку требуются инженер-строитель 
и контролер приходной кассы.

Обращаться: г, Томск, переулок 
Нахановича, 5. |

Поликлинике № 2 требуются: 
счетовод-кассир, гардеробщица и 
санитарки.

Обращаться: г. Томск, - улица
Равенства, 4.

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
начальник планового отдела, сек
ретарь-машинистка, уборщица,
слесари 5— 6 разрядов, шоферы 
1 и 2 классов, техник-строитель 
на должность прораба.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 23. 2— 1

>

Томской конторе «Главэлектро
сбыт» срочно требуется секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 5, телефон 38-78.

4'

Артели «Рекорд» требуются 
временные подсобные рабочие на 
стройку на полтора месяца.

После окончания стройки мо
гут быть переведены учениками в 
цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 38. 2— 2

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: рабочие в хлебный цех, 
кочегары, слесари, экспедиторы, 
диспетчеры, хлебогрузчики, груз- 
чики на автомашину, коновозчн- 
ки, охранники.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная ..площадь, 2. | 4 — 1

Гр-ка Кривошеина Нина Давы
довна, проживающая в г. Томске, 
переулок Паровозный, 36, воз
буждает дело о расторжении бра. 
ка с гр-ном Кривошеиным Петром 
Андреевичем, проживающим в 
Туганском районе,- Александрову 
ский сельский. Совет. i

Дело подлежит рассмотрению Я 
народном суде Туганского района^
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